
CRÍTICOS
Os eleitores que fazem coro

contra o vereador Laércio Trevi-
san Junior (PL) estão criticando o
sindicalista por estar há mais de
20 anos no poder de uma entida-
de que representa funcionários da
Esalq. Como o Capiau não quer
provocar ninguém, e até admira o
trabalho da Associação dos Fun-
cionários da Esalq, fica o registro
da indignação, sem qualquer cita-
ção de termos que não fazem bem
para a saúde da Democracia. Va-
mos deixar que o povo, o eleitor
escolha. Quem põe tira, é o velho
ditado de políticos com quem este
Capiau convive há mais de 50 anos.

LEITORA
Uma leitora assídua deste

Capiau enviou a seguinte missiva:
“A todos Vereadores e Vereado-
ras. Por favor, já deixaram o povo
no horário das 21h30min e agora
tentam calar a todos para atacar
alguns. Não nos calem, por favor.
Não nos decepcionem. Vocês foram
eleitos para nos ouvir. Vida pública
exige ética, ouvidos, bom senso, res-
ponsabilidade, transparência, res-
peito, estudo, conhecimento, dedi-
cação etc. Opção de vocês. Não é
fácil, mas é o que nós precisamos e
esperamos”. Vamos em frente.

DESAFIO
O suplente de vereador, pas-

tor Edilson de Madureira está com
um enorme desafio: atingir 10 mil
votos em Piracicaba para o federal
Cezinha de Madureira e estadual
Oseias de Madureira, ambos do
PSD. Possível? Quem pode respon-
der é o pastor Dilmo dos Santos,
presidente do PSD local, e que foi
deputado estadual pelo PV.

CONFIANÇA — I
A confiança é tanta que o

pastor Edilson antecipou as féri-
as no litoral baiano, para focar
nos 15 dias de reta final. Descan-
sar é sempre importante, mas em
época de campanha não há férias.

CONFIANÇA — II
Cezinha de Madureira fez

quase quatro mil votos em 2018,
na época a campanha era coorde-
nada por Edilson e Francys Almei-
da. A grande dificuldade atual é
levar o desconhecido Oseias às ruas
de Piracicaba. Ainda mais com tan-
tos bons nomes na disputa a esta-
dual na cidade, com a campanha
da Acipi para ajudar os locais.

DIFICULDADE
A campanha vê ainda na Mis-

sionária Zete uma concorrente for-
te para o pastor Oseias de Madu-
reira em todo Estado, ainda mais
aliada ao federal Edson Moura,
sem contar que está no mesmo
partido do presidente Jair Bolso-
naro. Será que Oseias emplaca?
Questão de urnas e doce de goiaba
e eleição só depois da apuração.

MIRANTE
Quem passou pelo chafariz do

Mirante na sexta (26) ficou mara-
vilhado com o show organizado
pela Semac (Secretaria Municipal
de Ação Cultural). Conforme a
Prefeitura, cerca de 500 pessoas
acompanharam o evento “Uma Edição: 16 páginas

Noite no Mirante”, onde, além da
música, foi possível apreciar um
novo espaço para shows e atra-
ções artísticas. O Capiau passou
por lá e não poderia deixar de
elogiar o excelente trabalho da
equipe da Semac. Que outros
eventos aconteçam! Maravilha!

DEBATE – I
O tradicional debate na

Band, que “abre” as eleições naci-
onais, aconteceu na noite de do-
mingo, 28, alcançando picos de
audiência – só no YouTube, che-
gou a 8 milhões espectadores. A
expectativa girou em torno da
participação do presidente e can-
didato à reeleição, Jair Bolsona-
ro (PL), e do ex-presidente e can-
didato à Presidência da Repúbli-
ca, Luis Inácio Lula da Silva (PT).

DEBATE – II
Mas enquanto Bolsonaro fi-

cou marcado por mais um episó-
dio de agressão verbal a uma mu-
lher – desta vez, contra a jorna-
lista Vera Magalhães — o petista
ficou muito na defensiva, cons-
trangendo a militância, que espe-
rava Lula mais aguerrido. O des-
taque ficou por conta da candi-
data do MDB, senadora Simone
Tebet (MS), que demonstrou ex-
celente eloquência e bateu em to-
dos. Sem dó e com competência.

DEBATE – III
A impressão é que Ciro Gomes

apertou mais contra o petista do
que contra Bolsonaro – chegando,
em certo momento, a ser cordial e
não ter sido correspondido. O pre-
sidente relembrou de caso, há mais
20 anos, de uma fala infeliz do ex-
governador do Ceará sobre sua
mulher na época, Patrícia Pillar. Foi
um golpe sujo do presidente, já que
Ciro se desculpou da fala e a atriz
declara voto no ex-marido, de-
monstrando ter aceitado as descul-
pas. Essas coisas não encantam.

DEBATE – IV
Se fosse um jogo de futebol,

Lula teria entrado na retranca,
sem querer atacar. E a estratégia
foi mal vista até por aliados. O jor-
nalista Juca Kfouri lamentou que
o ex-presidente não tenha sido
mais incisivo contra Bolsonaro. A
militância esperava que, ao res-
ponder sobre os casos de corrup-
ção, Lula jogasse luz aos diversos
casos do atual governo que são
jogados por debaixo do tapete. É
que Lula está mais para Capiau
do que para sindicalista do ABC.

DEBATE – V
Debates são parte da cultura

nacional e, para o exercício políti-
co, é importante que aconteçam.
No day after do debate da Band,
as equipes de cada candidato ana-
lisam as estratégias. Há, inclusive,
informações na imprensa de que
Bolsonaro pode desistir de ir nos
próximos, o que seria uma tristeza
para todos, pois o Brasil quer ouvir
seus candidatos. Falem, gritem, se
expressem, a manifestem para que
saibamos, todos, como são eles.

SOLIDARIEDADE
O Capiau agradece às manifes-

tações de solidariedade por várias
falas na Câmara Municipal com crí-
ticas a este idoso e cansado, mas
sempre animado e disposto a conti-
nuar respeitando as pessoas, eleitas
ou não, e reconhecendo seus erros e
falhas. Vamos em frente, vereado-
res Gilmar Rotta e Fabrício Polezi.
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Caged: cidade fecha julho com
saldo de mais de mil empregos

Nos sete primeiros meses
de 2022 foram criadas 5.093

vagas de trabalho no município

Studio47

49º SALÃO DE HUMOR
Depois de dois anos sem abertura presencial, o 49o

Salão Internacional de Humor foi aberto, no último
sábado, 26, e premiou os principais trabalhos des-
ta edição. O Prêmio Caricatura ficou para o brasi-
leiro Emerson Carvalho de Souza, o Camaleão. A7

 Dados divulgados ontem, 29,
pelo Caged (Cadastro Geral de
Empregados e Desempregados)
mostram que Piracicaba fechou o
mês de julho com 1.030 novos pos-
tos de trabalho com carteira assi-
nada. O órgão ainda mostra que
nos primeiros sete meses de 2022
foram criadas 5.093 vagas de em-
pregos no município. Nesse mes-
mo período foram registradas no
município 5.308 admissões con-
tra 4.278 demissões no período.

O setor de Serviços foi quem
mais contratou em julho, sendo
responsável pelo saldo positivo
de 336 vagas. Em segundo lu-
gar veio o segmento da Indús-
tria com saldo de 322 vagas e o
Comércio aparece em terceiro
lugar, com 310 vagas. O setor
do Agro apresentou números
negativos (-69) no período.

Segundo o secretário de De-
senvolvimento Econômico, Tra-
balho e Turismo (Semdettur),
José Luiz Guidotti Júnior, o se-
tor de Serviços vem com forte

tendência de crescimento, com
percentual alto de contratação.
Os fatores que explicam essa de-
manda são o crescimento pós-
pandemia do mercado de bares,
restaurantes, salões de beleza e
estética, além de empresas de ma-
nutenção e montagens industriais
que já iniciaram suas ampliações e
implantações em Piracicaba.

FAIXA ETÁRIA - A faixa
etária mais beneficiada com as
contratações de julho foi a situa-
da com idade entre 18 e 24 anos,
com 522 contratações, seguida dos
que possuem idade entre 30 e 39
anos, com 143 contratações e dos
que possuem idade entre 25 a 29
anos, com 141 postos de trabalho.

Quando comparados por grau
de instrução, os trabalhadores
com Ensino Médio completo foram
os mais beneficiados, com 715 con-
tratações, seguido dos que possu-
em Ensino Fundamental comple-
to, com 188 contratações, e dos
que possuem Ensino Médio in-
completo, com 108 contratações.

A Emdhap (Empresa Munici-
pal de Desenvolvimento Habitaci-
onal de Piracicaba) está com vaga
de estágio para a área de serviço
social. Interessados devem envi-
ar currículo para o e-mail
rh.emdhap@emdhap.sp.gov.br
até dia 5/9. Para a vaga é necessá-
rio que o candidato esteja cursan-
do Serviço Social, tenha boa reda-
ção e domínio do Pacote MS Offi-
ce. Criada em 1990, por meio da
Lei Municipal n. 3.238/90, a

Emdhap tem estágio
para serviço social

Emdhap nasceu com o intuito de
elaborar e executar políticas públi-
cas da habitação no município.
Com mais de 30 anos de fundação,
a Empresa Municipal de Desenvol-
vimento Habitacional implantou
diversos núcleos habitacionais, re-
moveu famílias de áreas de risco
para lotes urbanizados, viabilizou
projetos e deu assistência técnica a
obras, bem como forneceu plantas
para construção de casas. O telefo-
ne para contato é (19) 3412-2222.

NO PINTADO NA BRASA
O vereador Zezinho Pereira
(União Brasil) almoçou, sexta
(26), no Restaurante Pintado
na Brasa, acompanhado pela
sua filha Monize e da asses-
sora Lia, e foram recebidas
pelo proprietário Reginaldo
Costa (à esquerda). Servidor
aposentado da Prefeitura de
Piracicaba, Zezinho Pereira
diz, convicto, que “continuo a
defender e reconhecer o tra-

balho dos servidores munici-
pais, dos quais fui um deles e
hoje sou aposentado”, pois
“eles merecem o reconheci-
mento porque fazem o melhor
de si para atender ao público
em todos os departamentos
e órgãos da Prefeitura Munici-
pal”. Zezinho reafirma ao Ca-
piau que “estou às ordens na
Câmara para defender os
nossos servidores públicos”.
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ELEIÇÕES
A deputada Professora Bebel – na foto com lideranças estaduais como a candidata a vice-governadora, Lucia
França, – falou do seu orgulho de representar, em bem, a Região Metropolitana de Piracicaba (RMP) na Alesp. A9
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A Escola de Música
não é mercadoria

"In Extremis""In Extremis""In Extremis""In Extremis""In Extremis"

Boaventura, Chrisan-
tho César, Almir de
Souza Maia, entre
eles. Mas houve quem
desejasse apenas
"metodistizar" a uni-
versidade, optando
mais por ser servidor
da igreja do que rei-
tor da instituição.

A notícia de o IEP
colocar à venda o no-

tável prédio da Escola de Música
é um acinte, ofensa e agressão a
Piracicaba e, em especial, a essas
duas extraordinárias personali-
dades que são Ernst/Cidinha
Mahle. É um desrespeito à his-
tória da Escola de Música - uma
das mais respeitadas do Brasil,
com admiração internacional -
e a Piracicaba. É, também, uma
questão de ordem moral. Que
direito teria o IEP - mantene-
dor metodista - de vender te-
souros que lhes foram cedidos
para deles serem guardiões?

A Unimep não existiria não
fossem o entusiasmo, o apoio, a
estrutura material que Piracica-
ba lhe deu. O dr. Richard Senn
reconhecia essa união piracica-
bana em torno da construção da
universidade. E uma das razões
está no fato histórico de Piraci-
caba ter criado, no passado dis-
tante, a revolucionária Univer-
sidade do Povo. Desde então,
esse era o nosso sonho comum.
Richard Senn, também pastor
metodista, afirmava categori-
camente: "A Unimep é maior
do que a igreja". E foram líde-
res religiosos que sempre in-
sistiram para a universidade es-
tar a serviço da igreja e não que
fosse instituição autônoma.

Tentar vender as maravi-
lhosas edificações da Escola de
Música - que, com tanto amor,
generosidade e às expensas pró-
prias a família Mahle ergueu - é
um desrespeito, ofensa e menos-
prezo que se fazem a todos nós.
Mal agradecidos. E desrespeito-
sos. Ressuscitem Almir Maia!

———
Cecílio Elias Netto, escri-
tor, jornalista, decano da
imprensa piracicabana
(celiato@outlook.com)

Cecílio Elias Netto

Algumas lideran-
ças da Igreja
 Metodista de-

veriam sentir-se mo-
ralmente obrigadas a
dar satisfações antes
de se desfazerem de
patrimônios que nos-
sa gente lhes cedeu.
Faz parte de nossa
história a magnífica obra de
Miss Martha Watts e sua equi-
pe na formação educacional
promovida através do mais do
que centenário Colégio Piracica-
bano. No entanto, muito pouco
seria conseguido se não tives-
sem, aqueles pioneiros, o apoio
firme, decidido e ousado dos
Moraes Barros, especialmente
Prudente e Manoel, líderes po-
líticos de dimensão nacional.

A criação da Unimep não
aconteceria sem o suporte fun-
damental que Piracicaba - e, de-
pois, Santa Bárbara - efusiva-
mente ofereceu às lideranças
metodistas. Sou testemunha ain-
da viva disso e orgulho-me de
ser parte do início dessa histó-
ria. Explico-me: fui da primeira
turma da ECA (Economia, Ciên-
cias Contábeis e Administração)
e, honrosamente para mim, pre-
sidente do centro acadêmico ini-
cial, o "Herrmann Júnior". Tive
o privilégio de escrever o início
de toda aquela saga, no livro
"Ousadia na Educação". Partici-
pei da formidável luta de Edward
Senn para instalar a universida-
de. E foram alunos pioneiros que
ajudamos a contatar empresári-
os que participassem da constru-
ção daquele sonho coletivo.

A Unimep deveria ser cons-
truída em parte das áreas hoje
ocupadas pelo Shopping Piraci-
caba, amplo terreno cedido pe-
las famílias Dedini/Ometto. De-
pois, estrategicamente, foi
transferida para a grande área
onde se encontra, também doa-
ção das mesmas generosas fa-
mílias. E foram elas, também -
com outros empresários locais -
que financiaram quase toda a
construção da nova universida-
de. Lembro-me claramente de
como nós - alunos, mas também
já empresários - visitávamos in-
dustriais e comerciantes para
apoiarem o grande projeto.

Algumas lideranças da Igre-
ja Metodista - de outras locali-
dades - sempre quiseram inter-
vir. Encontraram, porém, a re-
sistência decidida de homens que
zelavam pela autonomia da Uni-
versidade. Richard Senn, Elias
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Divórcio pós-morte

Decisões dos Tribunais
de Justiça, nos estados,
começaram a aceitar o

divórc io ,  após  a  morte  de
um dos cônjuges.

A medida tem sido aceita,
quando o pedido de dissolução
do casamento for apresentado,
ainda em vida dos cônjuges,
com impacto sobre a disposi-
ção da herança e, também, no
caso de pensão por morte.

O divórcio pós-morte, não
tem previsão legal e, quando
concedido, é com base na au-
tonomia da vontade das par-
tes. A medida é aceita quando
a dissolução do casamento foi
solicitada, ainda em vida, a
gerar efeitos sobre a herança.

Sem previsão legal, a medida
tem sido concedida pelos tribunais,
com base na autonomia da vonta-
de. No TJSP, já há decisões que
reconhecem a possibilidade do di-
vórcio pós-morte, com efeito retro-
ativo à data do ajuizamento da
ação, de forma excepcional.

Por outro lado, existem de-
cisões que negaram os pedidos,
considerando que o casamento
se extingue pela morte. Em um
julgado do TJSP, de abril de 2021,
a 8ª Câmara de Direito Privado
declarou que a morte de um dos
cônjuges, no curso da ação, não
acarreta perda de seu objeto, se
já manifesta a vontade dos côn-
juges de se divorciarem; o casal
estava separado há oito anos.

Diante da crescente jurispru-
dência, acerca do tema, projeto
de lei foi apresentado, para alte-
rar o Código Civil e possibilitar o
divórcio, após a morte de um dos
cônjuges, com tramitação em de-
zembro de 2021 (PL 4288/21).

Tribunais de Justiça de São
Paulo e Minas Gerais têm conce-
dido medida incomum e ainda
sem previsão legal - o divórcio
pós-morte. O pedido é aceito,
quando a dissolução do casamen-
to foi solicitada ainda em vida.
Anote-se que a decisão judicial
gera efeitos sobre a herança.

Sem previsão legal, a medi-
da tem sido concedida pelos tri-
bunais, com base na autonomia
da vontade. A legislação, em re-
gra, não acompanha a evolução
das relações humanas.

No TJSP, já existem decisões
que reconhecem a possibilidade
de divórcio pós-morte, com efeito
retroativo à data do ajuizamento
da ação, de forma excepcional.

Diante da crescente juris-
prudência sobre o tema, Projeto
de Lei foi apresentado para alte-
rar o Código Civil e possibilitar o
divórcio, após a morte de um dos
cônjuges (PL 42.8812/21).

———
Frederico Alberto Bla-
auw, mestre em Direi-
to Comercial, advoga-
do e consultor de em-
presas, professor de
Direito Empresarial

Almir Pazzianotto
Pinto

Ahistória recente
das eleições reve-
 la que o povo

vota mal. O deputa-
do Ulysses Guima-
rães, homem que sa-
bia das coisas, com
invejável experiência,
certa ocasião declarou que o pró-
ximo Congresso Nacional sempre
será pior do que o anterior.

Friedrich A. Haiek, Prêmio
Nobel de Economia em 1974, au-
tor de excelentes obras políticas,
ao escrever sobre a Europa afir-
mou: "É inegável que os atuais
parlamentos são bastante inaptos
para a função legislativa propria-
mente dita. Não têm nem o tem-
po, nem disposições de espírito
para desempenhá-la a contento"
(Direito, Legislação e Liberdade,
Ed. Visão, SP, vol. III, pág. 109).

No Brasil, com sistema ul-
trapassado e irracional de vota-
ção, agravado pela hipertrofia
do número de partidos, os elei-
tos para a Câmara dos Deputa-
dos e Senado resultam, quase
sempre, de escolhas aleatórias.
Essa é uma das explicações para
o fato de os eleitores, passado
algum tempo, terem se esqueci-
do dos candidatos em quem vo-
taram nas eleições passadas.

Estamos há menos de dois
meses do escrutínio de outubro. O
País se defrontará com a desafia-

dora tarefa da escolha
do presidente da Repú-
blica, dos governadores
dos Estados - trazendo
a reboque o vice-presi-
dente e os vice-governa-
dores - senadores, de-
putados federais, esta-
duais e legião intermi-
nável de suplentes.

Observo, reflito e
constato que, aguerridas dispu-
tas pelo Palácio do Planalto e go-
vernos estaduais não se reprodu-
zem nas campanhas dos aspiran-
tes às funções legislativas. Ali-
mentados por recursos públicos,
surgiram e estão registrados 32
partidos. Em número semelhan-
te são as legendas à espera de re-
gistro. Todos, salvo uma ou duas
exceções, não têm ideologia defi-
nida, apresentam vagos progra-
mas e pereceriam à mingua se de-
pendessem de cotas voluntárias de
filiados, alguns verdadeiros e mui-
tos falsificados para satisfazer exi-
gências da legislação partidária.

Até o golpe de 1964, solidifi-
cado pelo Ato Institucional nº 2/
1967, o panorama era melhor e
diferente. Partidos fortes, como a
União Democrática Nacional
(UDN), Partido Social Democráti-
co (PSD), Partido Trabalhista Bra-
sileiro (PTB), Partido Social Pro-
gressista (PSP), dependiam do
empenho dos dirigentes para ar-
recadação de recursos entre filia-
dos e simpatizantes. Alguns prati-
cavam fisiologismo, alimentando-
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se de dinheiro do governo. Não se
sabia, entretanto, de investidas
desavergonhadas sobre o Tesou-
ro Nacional para remunerar diri-
gentes, comprar alianças e votos,
ou cometer desvios de finalidade,
como hoje se passa com bilhões de
Reais do Orçamento Secreto, do
Fundo Partidário, do Fundo de
Financiamento de Campanhas.

Enojado e impotente, o eleito-
rado se conserva à distância. No
Tribunal Superior Eleitoral estão
registrados 10.271 candidatos à
deputação federal e 234 candida-
tos a uma cadeira no Senado, azu-
crinando o eleitor mediante plata-
formas construídas na internet,
para conseguir a caridade do voto.
São homens e mulheres, brancos,
negros, pardos, ilustres desconhe-
cidos ou conhecidos por demais,
youtubers, influenciadores, pasto-
res, militares da reserva, anima-
dores de auditórios, em frenética
busca de oportunidade para par-
ticipar do eterno banquete em que
vive a Praça dos Três Poderes.

Vocações inatas para a políti-

ca, dispostas a se sacrificarem pelo
povo e pela Pátria, são raras. Tão
escassas quanto vocações ao sacer-
dócio, ao monastério ou à música
erudita. Em crítica aos costumes da
época, escreveu Eça de Queiroz
(1845-1900): "A política é a ocupa-
ção dos ociosos, a ciência dos igno-
rantes, e a riqueza dos pobres"
(Obras de Eça de Queiroz, As Far-
pas, Lello & Irmão Editores, Porto,
1979, vol. III, 1146). Apesar do sar-
casmo, a frase contém fundo de
verdade. Conheço ociosos que fize-
ram da política profissão rendosa;
pobres que enricaram no exercício
do mandato; néscios travestidos de
sábios, na visão míope do povo;

Quando lhe pedirem o voto,
não deixe de perguntar, como en-
sinou o jesuíta Antônio Vieira no
Sermão da Terceira Dominga do
Advento: "Vós quem sois, e vós
quem dizeis que sois, porque os
homens quando testemunham de
si mesmos, uma coisa é o que são,
e outra coisa é o que dizem".

Analise o que lhe dizem. Es-
colha de forma criteriosa os can-
didatos. Afinal, é da enérgica,
viril, e incorruptível atuação dos
poderes eleitos pelo povo, que de-
pendem a liberdade, o progres-
so e a moral da República.

———
Almir Pazzianotto Pin-
to, advogado, foi  Minis-
tro do Trabalho e pre-
sidiu o Tribunal Supe-
rior do Trabalho (TST);
autor de várias obras

A decadência do Poder Legislativo

Todos querem "ajudar"
José Renato Nalini

AAmazônia é um
caso interessan-
 te de retrocesso

civilizatório. O conside-
rado "pulmão do plane-
ta", garantidor do re-
gime de chuvas essen-
cial à agricultura, a úl-
tima grande floresta
tropical do mundo, passou a ser
alvo de criminosa devastação. A
passividade da sociedade brasilei-
ra é de pasmar! Destrói-se o mai-
or patrimônio brasileiro, extin-
guem-se fontes de riqueza que pro-
viriam do aproveitamento da bio-
diversidade, da venda de créditos
de carbono e de um milionário tu-
rismo ecológico, sob a inércia de
um povo anestesiado. Que tam-
bém não se comove com orça-
mento secreto, com "Fundões",
com o obscurantismo galopante.

Muito discurso, prática ne-
nhuma. Dissertações, teses, en-
saios, livros, filmes, documentá-
rios. Tudo com a Amazônia como
protagonista principal. Mas o
que continua a acontecer lá? Gri-
lagem, exploração de minérios
em áreas ambientais, permanên-
cia do genocídio que começou no

século XVI com a chega-
da do colonizador, in-
cêndios, assassinato de
ambientalistas e de re-
pórteres estrangeiros,
tudo com a mais impres-
sionante desfaçatez.

Mas sempre exis-
tem os que se aprovei-
tam do chamamento
emocional amazônico

para faturar. Por exemplo, empre-
sas que prometem proteção am-
biental e desenvolvimento com
dinheiro arrecadado com a ven-
da de tokens não fungíveis.

Os chamados NFTs chega-
ram e provocam corrida para en-
riquecimento dos que sabem se
valer de novidades. Uma tecno-
logia que se utiliza do blockchain,
é argumento para a criação des-
ses tokens não fungíveis, peque-
nas figuras que retratam perso-
nagens típicos da região. Esses
tokens contemplam espécies da
fauna e flora, associando-as a
coordenadas geográficas. A co-
mercialização dos NFTs permiti-
ria a aquisição das áreas corres-
pondentes e uma parte se desti-
naria para implementar justiça
social num ambiente sem lei.

Ocorre que as áreas demar-

As aventuras queAs aventuras queAs aventuras queAs aventuras queAs aventuras que
exploram aexploram aexploram aexploram aexploram a
riquezariquezariquezariquezariqueza
amazônica nãoamazônica nãoamazônica nãoamazônica nãoamazônica não
se restringem aose restringem aose restringem aose restringem aose restringem ao
que se conheceque se conheceque se conheceque se conheceque se conhece

cadas pela empresa pioneira na
venda dos tokens já estão desma-
tadas. Mais de quatrocentos hec-
tares próximos ao rio Purus fo-
ram derrubados em 2021, de
acordo com a insuspeita apura-
ção do MapBiomas Alerta. Outros
desmatamentos foram constata-
dos e não aparecem nos mapas
de que se serve a empresa para
fazer o seu negócio. Ou seja: ela
se utiliza de mapas antigos, ante-
riores à devastação que prosse-
gue sob o beneplácito do governo.

As aventuras que exploram a
riqueza amazônica não se restrin-
gem ao que se conhece: uso de mo-
tosserras ou de correntes puxadas
por dois tratores, na destruição
por atacado de uma cobertura ver-
de que levou milhares de anos para
se formar. Elas ocorrem também
no mundo da esperteza, da invo-
cação de uma pretensa tutela da
região mais atacada do país, para
lucrar. Ninguém sabe quantos

NFTs foram vendidos. Nem se tem
notícia da aplicação desses recur-
sos, para se verificar a idoneida-
de de propósitos dos empresários
que iniciaram esse comércio.

A Amazônia brasileira é solu-
ção para uma série de problemas
crônicos desta nação que enfrenta
crise seríssima de credibilidade in-
ternacional, agravada pelo surgi-
mento do fantasma da fome e da
miséria. É preciso seriedade no tra-
to dessa questão. Há luminares que
poderiam mudar o rumo desse de-
sastre, mas é urgente que a socie-
dade acorde. A conscientizar-se de
que governo é instrumento, é meio,
é serviço a favor do povo. Quando
o governo não se interessa por
uma questão de tamanha dimen-
são, é hora da cidadania assumir
as rédeas dessa política supraes-
tatal. Dela depende o futuro da
vida - de toda espécie de vida - nes-
te sofrido e maltratado planeta.

———
José Renato Nalini, reitor
da Uniregistral, docente
da Pós-graduação da Uni-
nove, presidente da Aca-
demia Paulista de Letras
(APL); foi presidente do
Tribunal de Justiça do
Estado de São Paulo

Todos querem "ajudar"
Eleições noEleições noEleições noEleições noEleições no
Brasil e nosBrasil e nosBrasil e nosBrasil e nosBrasil e nos
Estados Unidos:Estados Unidos:Estados Unidos:Estados Unidos:Estados Unidos:
o que háo que háo que háo que háo que há
em comum?em comum?em comum?em comum?em comum?

Anita Mignone

Assistindo à entrevista do
atual presidente e candida-
 to à reeleição Jair Bolsona-

ro, na última segunda (22), e a do
ex-presidente Lula, nesta quinta-
feira (26), ambas no Jornal Naci-
onal, da Rede Globo, me veio à
mente o seguinte cenário: o Bra-
sil e os Estados Unidos vivem
dois momentos muito especiais
pelo mesmo motivo: eleições.

No Brasil, os institutos de pes-
quisa apontam que a soma dos
votos de Lula e Bolsonaro ultrapas-
sam 75%, com mais chances para
Lula, indicando que não há espaço
para um terceiro nome. A mesma
polarização que aconteceu nas últi-
mas eleições em 2018, acontece ago-
ra. Só que de forma invertida.

Há quatro anos, o discurso pre-
dominante era para eleger Bolsona-
ro, para evitar a volta do PT ao po-
der. Agora, é para evitar a continui-
dade de Bolsonaro. Tenho liberda-
de para comentar sobre o tema por-
que moro e trabalho nos Estados
Unidos. Não voto no Brasil e não
defendo nenhum candidato.

Parte da população abastada
deseja sair do país seja qual for o
resultado do pleito. Tudo em fun-
ção do quadro que se avizinha
após as eleições, segundo avaliações
dos economistas: perspectivas de
descontrole da inflação, manuten-
ção das altas taxas de desemprego e
sentimento de desesperança.

Diante deste cenário, um
grande número de brasileiros já
se planeja para essa mudança,

muitos sozinhos, outros com a
família, o que requer organiza-
ção, planejamento e contratação
de profissionais competentes.

Os Estados Unidos é o país
preferido pelos brasileiros que têm
deixado o País, segundo dados do
Ministério das Relações Exteriores
do Brasil. Representam 42% dos
que decidem morar fora. Em 2020,
havia 1,8 milhão de brasileiros vi-
vendo aqui, número que equivale
à população de Curitiba (PR).

Os que pretendem se mudar
para cá e se encaixam entre os que
podem obter um visto de trabalho
ou até mesmo para fixar residên-
cia, encontram um cenário está-
vel. Isso em relação aos que se pla-
nejam para entrar legalmente.

Já os que tentam entrar ile-
galmente - foram mais de 5 mil em
maio último -  na grande maioria
das vezes se dão mal. Não se dão
conta - e esse é um aviso impor-
tante que sempre dou aos meus
clientes - de que fica mais caro
pagar coiotes para entrar nessa
perigosa aventura, do que contra-
tar um escritório responsável,
com advogados autorizados a
trabalhar nos Estados Unidos,
para tentar uma das  muitas op-
ções oferecidas para imigrantes.

O que observamos, com
muita preocupação, é que tem
aumentado o número de brasi-
leiros tentando entrar ilegal-
mente no país, não só pela via
mais conhecida e amplamente
divulgada pela mídia e que já foi
até tema de novela, a fronteira
com o México, pelas Bahamas e

agora mais recentemente pela
Califórnia, com registro de mor-
tes no meio da perigosa jorna-
da. Há ainda os que entram com
visto de turista e permanecem
no país ficando fora de status.

Essa situação envolve um
grande número de brasileiros. São
os que já estão nos Estados Uni-
dos há algum tempo, mas sem
documentação, portanto  de for-
ma irregular. Não há estatísti-
cas oficiais sobre esse número.

Neste caso, embora o atual
governo venha tomando medi-
das protetivas, viver aqui é sinô-
nimo de tensão constante. Além
de não terem direitos, são explo-
rados com baixa remuneração
pelo trabalho, podem ser denun-
ciados pelo próprio contratante
ao final da tarefa. Ainda correm
o risco de serem pegos pela polí-
cia, agindo como agente de imi-
gração e serem deportados.

Há um outro fator que traz
ainda mais insegurança. São as
primárias,  eleições de meio de
mandato que estão sendo reali-
zadas nos Estados e vão até o
dia 8 de novembro. Aqui, existe
a tradicional polarização entre
democratas e republicanos. E o
cerco aos imigrantes sem sta-
tus pode aumentar, dependen-
do de quem está no poder.

Nas primárias, os eleitores
definem a nova composição do
Congresso e escolhem represen-
tantes locais e estaduais. A Câ-
mara se renova por completo. No
caso dos senadores, os mandatos
são de 6 anos e, a cada 2 anos,
um terço do Senado é renovado
nas urnas. Estas eleições são
como um termômetro sobre as
possibilidades de o Presidente Joe
Biden se reeleger ou não.

As eleições sempre têm reper-
cussão direta na política imigra-
tória. As audiências de deporta-
ção que estavam programadas
para 2024, foram antecipadas
para este trimestre, gerando gran-
de apreensão. Ao contrário do
que aparece na mídia, os presi-
dentes democratas foram os que
mais deportaram estrangeiros
sem papéis. Os republicanos, por
sua vez, bradam em suas campa-
nhas que vão dificultar a entrada
de imigrantes e ampliar as depor-
tações. Mas no fundo, após o plei-
to, fazem vistas grossas porque
os ilegais representam mão de
obra barata para suas fazendas,
indústrias, comércio e serviços.

Recado final: Para mudar de
país é preciso estar ao lado da
lei, para não correr o risco de
mudar apenas de problema!

———
Anita Mignone, advoga-
da especialista na área
de imigração. Formada
em Direito Criminal e Ci-
ência Política na Pace
University e pós-gradu-
ada na Brooklyn Law
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SAF
SURPREENDENTE
Mário Celso Petraglia, pre-

sidente do Clube Athlético Pa-
ranense, surpreendeu ao anun-
ciar que o Furacão deverá virar
Sociedade Anônima. A estra-
nheza fica é por conta da fama
do clube do Paraná ser bem ge-
rido, com sólida estrutura pa-
trimonial e financeira. O diri-
gente também empresário, argu-
mentou que SAF vai se consoli-
dar como caminho para o futu-
ro do futebol profissional. Vol-
tou a causar espanto quando
comentou o valor do negócio
(sem dar detalhes), garantin-

do que o Athlético Paranaense
fará a transação por um valor
superior a soma das três SAFs
já conhecidas, envolvendo Cru-
zeiro, Vasco e Botafogo do Rio
de Janeiro. Alertou sobre a ne-
cessidade de um acordo bem
avaliado. Se confirmado, pas-
saria de dois bilhões de reais.

PONTO FINAL
Superior Tribunal Fede-

ral (STF) renovou contrato
com a alfaiataria que faz as
togas dos ministros. Cada
uma custa 3 mil reais. O acor-
do inclui outros serviços e é
renovado a cada doze meses.

PRODUÇÃO
As primeiras projeções para

a produção total de grãos para a
safra 2022/23 apontam para
uma colheita de 308 milhões de
toneladas. O resultado é impul-
sionado, principalmente, pelo
bom desempenho dos mercados
de milho, soja, arroz, feijão e al-
godão. "Apesar do aumento nos
custos de produção, as cultu-
ras ainda apresentam boa liqui-
dez e rentabilidade para o pro-
dutor brasileiro", esclarece o
presidente da Companhia Na-
cional de Abastecimento (Co-
nab), Guilherme Ribeiro.

BRASIL
O ministro da Agricultura,

Pecuária e Abastecimento
(Mapa), Marcos Montes, parti-
cipou, em Brasília, do Seminário
de Inovação e Sustentabilidade
no Cooperativismo, promovido
pela Organização das Cooperati-
vas Brasileiras (OCB) e Canal
Rural. No evento, o ministro res-
saltou que os produtores rurais
brasileiros já vêm adotando téc-
nicas sustentáveis nas lavouras
e na pecuária. Segundo ele, como
importante player mundial na
produção de alimentos, o Brasil
tem condições de ampliar a pro-
dutividade, com inovação e tec-
nologia, nos próximos anos sem
a abertura de novas áreas.

IRRIGAÇÃO
Foi aberta consulta públi-

ca com objetivo de colher su-
gestões e promover o diálogo
entre a administração pública
e o cidadão sobre o documen-
to executivo do Programa Na-
cional de Agricultura Irrigada
(Irriga+Brasil). O objetivo é per-
mitir a ampla divulgação da
proposta do Irriga+Brasil, de
forma a possibilitar a manifes-
tação de órgãos, entidades re-
presentativas, pessoas físicas e
jurídicas interessadas no tema.

OFERTA
Ao participar da abertura do

9º Congresso Brasileiro de Fer-
tilizantes, em São Paulo, o mi-
nistro da Agricultura, Pecuária
e Abastecimento (Mapa), Marcos
Montes, defendeu que o comér-
cio de fertilizantes não seja res-
tringido ou sofra sanções em
razão de conflitos internacionais,
principalmente pelo conflito en-
volvendo Rússia e Ucrânia. O
ministro destacou que a falta
desses insumos, fundamentais
para lavouras, afetam direta-
mente a produção de alimentos.

FOOD AFRICA
As empresas brasileiras po-

derão participar do Pavilhão
Brasil na Food Africa 2022, feira

internacional que ocorrerá entre
os dias 5 e 7 de dezembro deste
ano em Cairo, Egito. O Pavilhão
Brasil é coordenado pelo Minis-
tério da Agricultura, Pecuária e
Abastecimento (Mapa), em par-
ceria com o Ministério das Rela-
ções Exteriores (MRE) e com
apoio da Agência Brasileira de
Promoção de Exportações e In-
vestimentos (Apex-Brasil).

PARTICIPAÇÃO
Entre os dias 15 e 19 de agos-

to, nas cidades de Montevidéu,
no Uruguai, e Buenos Aires, na
Argentina, a Companhia Nacio-
nal de Abastecimento (Conab)
participou do Encontro Latino-
Americano de Gestores de Cen-
trais de Abastecimento. O evento
discutiu o combate ao desperdí-
cio de alimentos e a comercializa-
ção e geração de negócios entre
países como Brasil, Uruguai, Ar-
gentina, Bolívia, Peru e México.

TRIGO
O mundo vive um período

delicado quanto à segurança ali-
mentar e o Brasil, por sua vez,
pode aproveitar esse momento e
fazer dele uma oportunidade
para de importador ser exporta-
dor de trigo, disse, o secretário
de Estado da Agricultura e Abas-
tecimento, Norberto Ortigara,
que participou do início oficial da
colheita do trigo no Paraná, ao
lado do presidente da Coopavel
Dilvo Grolli, do prefeito Leonal-
do Paranhos e do coordenador
geral do evento, Rogério Rizzar-
di, além de outras autoridades.

PARANÁ
3,9 milhões de toneladas de

trigo. Esse é o recorde da safra
de grãos nesta temporada no
estado do Paraná. Os dados são
do Departamento de Economia
Rural, o valor representa um
ajuste positivo em relação aos
3,86 milhões de toneladas re-
gistrados no mês anterior.
Para o presidente da Frente
Parlamentar da Agropecuária,
deputado Sérgio Souza (MDB-
PR), o resultado é extrema-
mente positivo para o setor.

BORRACHA
Quando pensamos na extra-

ção de látex, matéria-prima para
inúmeros artefatos de borracha,
é comum imaginarmos que o cul-
tivo das seringueiras - a hevei-
cultura - esteja localizada apenas
no norte do Brasil, que viveu, no
século 19, o auge do Ciclo da Bor-
racha. No entanto, o Estado de
São Paulo, onde as seringueiras
foram introduzidas em 1917, é
hoje o maior produtor de bor-
racha natural do País. (Com in-
formações de assessorias)

Email: mauricio.picazo.galhardo@hotmail.com

A Justiça Social
Gaudêncio Torquato

Aárea da justiça
social vive um
 ciclo de avan-

ços. A razão tem sido a
demonstração da so-
ciedade organizada
em querer participar
do processo decisório.
E esta vontade se ex-
pressa nos novos polos de poder,
representados por sindicatos, fe-
derações, associações, setores,
grupos e movimentos. Esse mi-
crouniverso de forças emite si-
nais de que deseja ver suas de-
mandas atendidas. E ter maior
acesso à justiça. Trata-se de uma
vertente da democracia direta.

De pronto, emerge uma ques-
tão: por que isso ocorre, se temos
um sistema representativo que
funciona bem, Senado represen-
tando Estados, Câmara Federal e
Assembleias estaduais represen-
tando o povo? Resposta: a comu-
nidade nacional abandona, aos
poucos, sua letargia e passa a cri-
ar tubas de ressonância que fa-
zem eco na esfera política.

Um alerta. Os poderes consti-
tucionais, sob pena de serem exe-
crados pela opinião pública, preci-
sam incorporar o espírito do tem-
po, o animus animandi dos gru-
pamentos sociais. Nem todas as
demandas poderão ser atendidas,
mas novos passos precisam ser
dados pela representação política,

na linha do que sugere
o profeta Zaratustra, de
Friedrich Nietzsche:
"novos caminhos sigo,
uma nova fala me em-
polga. Não quer mais o
meu espírito caminhar
com solas gastas".

Dito isto, faço a pri-
meira constatação. O
maior avanço instituci-

onal dos últimos tempos, no Bra-
sil, se dá na esfera do poder judi-
ciário e, especificamente, na seara
da justiça do trabalho. Constato.
O Tribunal Superior do Trabalho
inseriu em sua pauta a defesa dos
direitos humanos, em sua pleni-
tude, inserindo na mesa de deba-
tes, as questões inerentes à discri-
minação de gêneros, cores/raças
(há intensa polêmica sobre o con-
ceito de raças), a comunidade Lgb-
tquia+, plataformas digitais e as
novas formas de trabalho, enfim, o
discurso da contemporaneidade.

A roda civilizatória, como
se sabe, só gira quando um di-
rigente das estruturas do po-
der a faz movimentar. Tem
sido assim na história da nos-
sa Justiça do Trabalho.

Passamos vexames no pas-
sado colonial e imperial, quan-
do o índio e o negro foram sub-
metidos ao trabalho escravo. Até
que, no final do século XVII, o
marquês de Pombal, aboliu a es-
cravidão indígena e, em 13 de
maio de 1888 -, tardiamente, é
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oportuno frisar -, a princesa Isa-
bel aboliu a escravidão negra.

De maneira lenta e gradual,
os mecanismos da justiça apare-
ceram, como a Lei de Locação de
Serviços, em 1879; o Conselho
Nacional do Trabalho,  em 1923;
também nesse ano, a Lei Eloy
Chaves, que deu início à previ-
dência social e estabilidade aos
ferroviários, a partir de 10 anos
de serviço; a Lei de Férias, san-
cionada em 1925 pelo presidente
Artur Bernardes; o Código de
Menores, sancionado pelo presi-
dente Washington Luís, em
1926; a sindicalização em massa
e a criação de um amplo conjun-
to normativo na ditadura Vargas;
a instalação da Justiça do Traba-
lho, em 1941 e a CLT, em 1943.

Ajustes foram feitos nas
Constituições - 1934/1937- até
chegarmos à Constituição de
1946, que integrou a Justiça do
Trabalho ao Poder Judiciário, ti-
rando-a das asas do Executivo. A
Constituição de 1988 consolidou
a estrutura do TST e, nos anos
mais recentes, aperfeiçoamentos
foram realizados, com ampliação
da competência da Justiça do
Trabalho, mudanças na CLT, re-

quisitos para provimento de car-
gos, entre outros dispositivos.

Hoje, vemos o Tribunal Supe-
rior de Trabalho elegendo como
foco a pluralidade, a diversidade,
a inclusão de grupos historicamen-
te afastados das ferramentas da
Justiça. E essa boa nova ocorre
porque a alta corte da Justiça do
Trabalho concordou em adotar o
ideário de um juiz plenamente
identificado com o painel social da
atualidade: Emmanoel Pereira.

Trata-se de um potiguar des-
pojado de vaidades, de linguagem
direta, longa vivência nas searas da
justiça, desde seu histórico de mais
de duas décadas na Advocacia. Um
juiz magnânimo, cuja conversa ex-
prime valores, como coragem, de-
ver, compromisso, articulação e,
sobretudo, sapiência, que mais do
que conhecimento, é a palavra bali-
zada pelo bom senso e cuidadoso
exercício de hermenêutica jurídi-
ca. Lembro a lição de Francis Ba-
con (Ensaios, 1597): o juiz deve
preparar o caminho para uma jus-
ta sentença, como Deus costuma
abrir seu caminho elevando os
vales e abaixando montanhas".

Este é um lema que parece
inspirar o TST na aplicação da
justiça social.

———
Gaudêncio Torquato é
jornalista, escritor, pro-
fessor titular da USP e
consultor político. Twit-
ter: @gaudtorquato

Por que votar em Helinho para deputado estadual?
Pedro Luis Aguiar

Na semana pas-
sada, Helinho
Zanatta teve

oficialmente registrada
a sua candidatura a
Deputado Estadual na
eleição do próximo dia
2 de outubro. Ele con-
corre a uma das 94 va-
gas à Assembleia Legislativa de
São Paulo. Ao tomar conhecimen-
to dessa informação, pus-me a re-
fletir sobre algumas razões objeti-
vas que nos levassem a votar em
Helinho Zanatta. E, com base nes-
se pensamento, decidi escrever.

Cheguei a uma conclusão: es-
pecialmente para nós, residentes
em São Pedro, Charqueada, Pira-
cicaba e nos outros 21 municípios
da Região Metropolitana de Pira-
cicaba, essa candidatura traz uma
oportunidade única de elegermos
um deputado que, de verdade, nos
represente no Estado de São Paulo.

E por que digo isso?
Porque Helinho conhece, de

fato, as necessidades dos nos-
sos municípios. Afinal, ele go-
vernou com sucesso, por 16
anos, Charqueada e São Pedro
por dois mandatos consecutivos
em cada uma dessas cidades e
foi o primeiro presidente da
Aderp (Agência de Desenvolvi-
mento Político e Econômico da
Região de Piracicaba), em 2007,
entidade embrionária da Região
Metropolitana de Piracicaba.

Porque Helinho é um políti-
co diferenciado. Empresário do
agronegócio bem-sucedido, ele
sempre vislumbrou um modo

mais pragmático de fa-
zer política, ou seja,
menos promessas e
mais resultados. Com
certeza, Helinho, como
deputado, irá priori-
zar a apresentação de
projetos consistentes e
de larga abrangência
econômica e social e não
ficará somente à mercê

do repasse de recursos provenien-
tes de emendas parlamentares.
Claro, elas têm importância, mas
não satisfazem às necessidades
mais prementes dos municípios,
uma vez que seus valores são nor-
malmente muito menores ante os
valores que podem decorrer de
projetos mais abrangentes.

Porque Helinho é um líder
por excelência. Assertivo, ele é
movido a desafios e decide rapi-
damente o que tem que ser fei-
to, buscando sempre resultados
que beneficiem a população, em
tudo que faz. Quem o conhece,
quem com ele conviveu ou tra-
balhou, como é o meu caso, que
fui secretário de Governo em seu
segundo mandato na Prefeitu-
ra de São Pedro, pode atestar
isso com total segurança.

Porque Helinho é um gestor
competente e com visão de futu-
ro. Sempre deu provas disso. Após
sanear as finanças municipais e
organizar a máquina pública em
São Pedro no início de seu pri-
meiro mandato, concomitante-
mente implementou um efetivo
planejamento com projetos e
ações de curto, médio e longo pra-
zos, com a participação da popu-
lação. Nascia a Agenda 2025. Já
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com parte dos recursos financei-
ros no caixa municipal para rea-
lizar investimentos, era absoluta-
mente necessário buscar mais re-
cursos nas esferas federal e esta-
dual para fazer face aos projetos
programados. Helinho começou a
sua abnegada peregrinação pelos
corredores do Executivo e do
Congresso em Brasília e junto ao
Governo do Estado. Não me re-
cordo de uma única vez que tenha
voltado decepcionado dessas ma-
ratonas. Pelo contrário, trazia no
semblante a expressão do sucesso
e o entusiasmo pela conquista de
mais verbas para poder atender
aos projetos que beneficiaram a
nossa gente em seus mandatos.

Não à toa, sua performance
ganhou as fronteiras e, mereci-
damente, Helinho foi escolhido
como o melhor prefeito do Brasil
pelo Índice FIRJAN (Federação
das Indústrias do Rio de Janei-
ro) por três vezes consecutivas. E
mais, em 2021, com base em da-
dos de 2020, em levantamento
realizado pelo Grupo Bandeiran-
tes em parceria com o Instituto
Áquila, São Pedro voltou a se des-
tacar: foi a primeira colocada na
mesorregião de Piracicaba, divi-
são que inclui 26 cidades, no índi-
ce de Gestão Municipal Áquila
(IGMA), que monitora o emprego,
a renda, a educação e a saúde de
todos os municípios brasileiros.

Também, porque Helinho é

uma pessoa perseverante e deter-
minada na defesa das causas a
que se propõe. Costumo dizer que
"Helinho não entra para perder"
e, tenho certeza, ele continuará
lutando com todas as suas forças
para se eleger, o que lhe permitirá,
como deputado estadual, fazer
valer o seu propósito de contribuir
para a melhor qualidade de vida
da nossa população. Exemplos
para bem ilustrar a sua competên-
cia não faltam, como a adoção de
políticas públicas implementadas
e bem-sucedidas nos seus manda-
tos em São Pedro em relação à saú-
de, à educação, ao saneamento
básico, à habitação e à infraestru-
tura urbana, para dizer o mínimo.

E, seguramente, porque não
iremos nos surpreender se, a
exemplo de sua bem-sucedida
atuação à frente do Poder Execu-
tivo, já no seu primeiro mandato
como deputado estadual, Helinho
despontar como um dos represen-
tantes mais ativos de toda a As-
sembleia Legislativa paulista, a
nosso bem e de toda a Região
Metropolitana de Piracicaba. Cre-
denciais para isso não lhe faltam.

Ao finalizar, como profissio-
nal da área de comunicação, per-
mito-me compartilhar da feliz de-
finição do mote que norteia a sua
campanha: "A força de quem faz".
E nem poderia ser diferente. De
fato, Helinho Zanatta faz.

———
Pedro Aguiar, profissio-
nal de relações públi-
cas, marketing, jornalis-
ta, foi Secretário de Go-
verno da Prefeitura de
São Pedro (2017/2020)

enxergamos o outro, nós não per-
cebemos a existência do outro.

Existe um risco real, então,
dessa ideologia, dessas ideias que
estão dormentes em nós, emergi-
rem? Existe, sim, esse risco é real!
Eu recomendo o filme O ovo da
Serpente, que termina quando Hi-
tler é preso no Putch ( "golpe" em
alemão) da cervejaria. Ali, já está vis-
lumbrado, tal qual o o ovo de uma
serpente, todo mal daquela ideolo-
gia que mais tarde iria emergir.

Recentemente, vendo ima-
gens na TV de ciclismo, da Volta
da Espanha; e o início das pro-
vas, na Holanda, vi um protesto
de agricultores, o que é super vá-
lido. Protesto semelhante aconte-
ceu no Tour de France, no Giro
da Itália... o mundo todo está pas-
sando por um processo de crise
econômica, salpicada por guerras
e mais guerras. Guerras para as
quais nós mandamos armas,
mandamos recursos e esses recur-
sos acabam por irrigar núcleos de
crime organizado pelo mundo.

Existe um risco real desse tipo
de ideologia, do autoritarismo, do
totalitarismo, emergirem, se nós
não fizermos nada! Mas nós so-
mos seres humanos. Nós também

André Naves

Gostaria de trazer a vocês um
 tema que eu acho pesado,
mas fascinante. Eu sempre

trabalhei com as minorias, in-
clusive com pessoas com defici-
ência, com todo o tipo de defici-
ência. Há 20 anos atrás eu sofri
um acidente de carro. Foram
mais de 45 dias em coma, mais de
seis meses sem andar e aí comecei
um processo de reabilitação.

Antes de mais nada, gostaria
de enfatizar que todos nós esta-
mos conectados de alguma forma.
Todos nós temos laços que nos
unem, ainda que nós não nos co-
nheçamos. E aí vou discorrer so-
bre eugenia e lembrar o holocaus-
to nazista. Quais são as bases da
eugenia? São a ignorância e o pre-
conceito. E eu comprovo que, in-
felizmente, essas bases estão vi-
vas até hoje. Tenho certeza abso-
luta de que algumas dessas idei-
as sobre eugenia muitos já pensa-
ram: vamos esterelizar essas pes-
soas que nada têm a oferecer; a
solução seria que elas desapare-
cessem. A gente tem, sim, uma
ideologia preconceituosa, basea-
da na ignorância, porque nós não
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O ovo da serpente

produzimos, além dos riscos reais,
alguma coisa de belo. É preciso
acreditar na educação das crian-
ças. Na educação para a tolerân-
cia, para a diversidade, para que
elas possam perceber que o valor
da humanidade está na diversi-
dade, em sermos plurais.

Então, o que precisamos para
que o risco do nazismo e tudo o
que está envolto nessa ideologia
nunca mais se concretize? Preci-
samos construir bases, estruturas
sociais que sejam efetivamente in-
clusivas. Precisamos atuar com
disciplina, perseverança, mas aci-
ma de tudo, com alteridade,
olhando uns para os outros; per-
cebendo nossas diferenças, nossa
pluralidade. São essas diferenças
a maior força da humanidade.
Nós não somos sozinhos, precisa-
mos uns dos outros, sempre; de
toda união, de toda unidade.

Discursos baseados na igno-
rância, discursos ignorantes que
culpam, por exemplo, os povos in-

dígenas pelo nosso atraso; são dis-
cursos que não percebem que es-
ses povos desenvolveram toda
uma estrutura de proteção ambi-
ental. Temos também discursos de
ódio sendo repetidos contra povos
quilombolas, ignorando que os
quilombolas trouxeram para a
nossa agricultura técnicas de co-
ordenação entre lavoura, pecuá-
ria e floresta. E que são essas téc-
nicas que estão impulsionando o
agronegócio brasileiro hoje em dia.

Nós precisamos passar a
olhar para o outro e enxergar
que essa diversidade é a nossa
maior vantagem. Precisamos
aprender a nos conectar. Sa-
ber que a nossa diversidade é
que move a humanidade. O
progresso, justo e sustentável,
está na nossa diversidade.

Precisamos entender, de uma
vez por todas, o que o sábio Hilel
já nos aconselhava, há muitos sé-
culos atrás: Se não por nós, por
quem? Se não agora, quando?

———
André Naves, defensor
público fderal, especia-
lista em Direitos Huma-
nos e Sociais. Escritor,
professor e palestrante
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Parque Tecnológico Piracicaba
celebra dez anos de fundação
Evento no Núcleo do PTP será amanhã, 31, às 9 horas, com entrega do Container Park Lab
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Karol Mathos chega em
Piracicaba “para ficar”

Atuando profissionalmente
desde 2010 como cantora, locu-
tora, apresentadora de rádio e
TV, Karol Mathos, natural de
São Caetano do Sul, no ABC em
São Paulo, já  muito jovem des-
pertava o interesse pelo artísti-
co criativo e irreverente. Aos 15
anos começou a atuar em pas-
sarelas como modelo e em segui-
da com empenho e dedicação
passou a ser instrutora de pas-
sarela, na região de Sorocaba.

Após alguns anos, associou
a magia do rádio com a música e
a partir daí decidiu que iria se de-
dicar exclusivamente por este ca-
minho. Tanto que, pouco tempo
depois, iniciou sua trajetória, com
passagem pelo CTN (Centro de
Tradições Nordestinas),  como
animadora e apresentadora de
palco e locutora de um programa
semanal de varidades na rádio
Atual, no bairro do limão/SP e
atualmente com seu programa de
variedades e entretenimento, ao
vivo, todas as quintas-feiras, a
partir das 17 horas de Portugal
e às 13 horas do Brasil, na rádio
Funchal FM de Portugal.

Em 2017, chegando na Ilha
da Madeira/PT, começou a divul-
gação do seu primeiro CD “Tô
Aqui Vol I, com 15 temas e atua-
ções em espetáculos na festa de São
Martinho no Clube Marítimo e no
estreito da Camâra de Lobos.

2019, com o segundo CD,
atuou em concerto no Clube Social
das Comunidades Madeirenseses,
na cidade do Funchal, região au-
tônoma da Ilha da Madeira/PT.

Em 2022, já com o mais res-
cente CD “Tô Aqui Vol III, apre-
sentou alguns temas do seu
novo repertório no Mega Luna
Park em Machico, na Madeira,
com rítmos bem variados.

Neste mais recente trabalho
musical independente, álbum
entitulado “Abstinência”, vem
com rítimos bem variados, en-

tre: Pop, Sertanejo, Forró, Pisa-
dinha, Xote, Romântico, 12 mú-
sicas inéditas, gravadas e pro-
duzidas em São Paulo e em bre-
ve estarão disponíveis em mais
de 150 plataformas digitais, en-
tre elas: Spotfy, Itunes, Deezer,
Google Play, Apple Music, com
selo e distribuição pela grava-
dora Copacabana Digital Music.

Karol Mathos conta que hoje
esta vivenciando um momento es-
pecial e feliz em sua carreira pro-
fissional, e agora mais ainda, re-
tornando ao Brasil, após um perí-
odo de três anos em Portugal, pois
esta se preparando para apresen-
tar seu novo repertório ao público
da linda e acolhedora cidade de
Piracicaba, da qual se encantou ao
estabelecer residência e participar
ativamente da sua arte e cultura.
Para mais informações, contato,
Shows e eventos: 11965775357 (DJ
Walker), email: karolmathos
toaquiproducoes@gmail.com, Ins-
tagram/oficialkarolmathos e site
artístico: www.karolmathos.com .

Fotos: Divulgação

Karol Mathos é cantora, locutora,
apresentadora de rádio e TV

feitos, não existe a pes-
soa certa ou errada, o
que existe é o candida-
to que está mais ou
menos aderente à cul-
tura da empresa na-
quele momento. Se
conseguirmos deixar
de lado nossos vieses,
com toda certeza, am-
pliaremos as possibili-

dades de encontrar o match que
tanto se busca atualmente.

Destaco algumas dicas para
processos seletivos de sucesso: 1)
já na triagem de currículos é pos-
sível perceber características do
candidato - mais arrojo ou mais
formalidade, organização e linha
de raciocínio e, claro, se o histó-
rico faz sentido com a empresa
que está buscando; depois de tri-
ar o candidato, se decidir entrar
em contato para uma entrevista,
já é muito importante pensar na
"experiência do candidato"; 2)
candidatos também avaliam seus
possíveis empregadores; 3) pa-
dronizar minimamente a forma
de abordar os candidatos é o ide-
al; 4) os contatos precisam ser
sempre éticos, respeitosos e hu-
manizados - é a cara da empresa
no contato; ser aceito ou rejeita-
do, pode acontecer já no 1º con-

Cris Batochio

Contratar já não é
mais tão simples
e fácil como foi

no passado. Com a alta
demanda das empre-
sas de contratação de
profissionais qualifica-
dos x a baixa qualifi-
cação dos candidatos e
a mudança drástica dos anseios
das gerações, contratar passou a
ser uma arte. Pessoas determi-
nam o sucesso das empresas.

Processos seletivos ultrapas-
sados já não cabem mais neste
mercado do século XXI. Um dos
pontos mais importantes em um
processo seletivo é a neutralida-
de/imparcialidade/vieses do en-
trevistador. É preciso separar os
"achismos" e supostos "preconcei-
tos" na hora de entrevistar.

Vivemos um momento da his-
tória do trabalho, onde temos 4
gerações convivendo no mesmo
ambiente organizacional. Desta for-
ma, se buscarmos candidatos ape-
nas que sejam iguais e ou parecidos
com nosso modelo de candidato
ideal, limitaremos demais a busca e
perderemos a oportunidade de des-
frutar da beleza da diversidade.

Não existem candidatos per-
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Processos seletivos para o mercado atual

tato; 5) os convites para as en-
trevistas podem ser feitos atra-
vés de pequenos textos anima-
dos, gifs personalizados, etc, algo
que já mostre a identidade da
empresa; pontualidade é essenci-
al e testes podem ser aplicados -
desde os gratuitos até os pagos.

Pontos que devem ser obser-
vados: idade - não existe idade
certa - existe momento de vida
que faz mais sentido este ou
aquele trabalho - gerações dife-
rentes - prioridades diferentes;
estabilidade em empregos ante-
riores - dependendo da geração
do candidato, tempo nos empre-
gos anteriores é algo que é difícil
de avaliar, pois a geração Z bus-
ca por propósito e qualidade de
vida, então as avaliações de es-
tabilidade caem por terra; mo-
dalidade de trabalho - presenci-
al, home ou híbrido - esta é uma
realidade que não tem como fu-
gir, adaptar-se é preciso. O 100%
presencial está em desuso para a
geração Z e isso contagiou a for-

ma como as pessoas buscam tra-
balho; geração Z é a geração do
imediatismo - desta forma ter
crescimento claro dentro da em-
presa é fundamental para eles.

Do mais, a cada candidato
contratado, devemos comemo-
rar! Pessoas fazem o dia a dia
acontecer. Ter profissionais en-
gajados faz toda a diferença para
o sucesso de uma organização.

Diversas plataformas de pro-
cesso seletivo já existem e podem
facilitar o processo de contratação,
mas para aquelas que ainda usam
os processos tradicionais, com
toda certeza, repensar a maneira
como se relacionam com candida-
tos e funcionários, garante o su-
cesso e perenidade do negócio.

O desafio hoje é tornar os
ambientes de trabalho, lugares de
realização e cheios de propósito.
Isso garantirá que a empresa pos-
sa ser um lugar incrível para se
trabalhar e contratar pessoas,
não será tão desafiador assim.

Como já dizia o saudoso Peter
Drukrer, "as pessoas querem sen-
tir que fazem a diferença".

———
Cris Batochio é asses-
sora de projetos espe-
c i a i s  e m  t r a b a l h o  e
renda da Semdettur

até agora para merecer
o seu voto. É recomen-
dável avaliar as propos-
tas e conferir o que é
fato e o que é fake.

FAKE NEWS -
O campo fértil para as
fake news está nas re-
des sociais. Estas dis-
putam a sua atenção
e audiência até mais

do que o rádio e a tv, porque o
canal está em suas mãos, fun-
cionando dia e noite, por meio
do celular que dorme e acorda
com a maioria das pessoas.

As fake news são ameaças
que se agigantam. A cada infor-
mação que chega pelos grupos
de WhatsApp ou pelas redes so-
ciais é preciso estar atento e con-
ferir, antes de compartilhar.

Grupos especializados na
produção de textos, vídeos, áu-
dios e gráficos conseguem dar
a uma mentira, um ar de ver-
dade e vice-versa. Conseguem
até colocar a voz de um imita-

Luiz Carlos Motta

Apropaganda elei-
toral gratuita no
 rádio e na tele-

visão está de vento em
popa. É importante e
necessário prestar
muita atenção no que
você vai assistir, ouvir
e ler durante esse perí-
odo de propaganda em massa,
que vai até o dia 29 de setembro.

Há mais de duzentos anos, já
dizia o orador irlandês John Phil-
pot Curran, que "o preço da liber-
dade é a eterna vigilância". A fra-
se, válida até hoje, está baseada
na reflexão sobre a necessidade de
se monitorar e checar continua-
mente o grande volume de infor-
mações que chegam até nós, para
que possamos fazer as escolhas
certas. A vigilância se faz, compa-
rando o que se divulga com o que
realmente o candidato fez duran-
te o seu mandato e, se é candidato
de primeira viagem, o que ele fez
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Prepare-se para as eleições!

dor, em cima da fala de um po-
lítico, como se este estivesse
dando aquela declaração fake.

Em muitos casos, a notícia
inventada é replicada nas mídias
sociais como se tivesse sido publi-
cada por um jornal conceituado,
mas que na realidade é um simu-
lacro do jornal verdadeiro. Para
enganar, usam o mesmo tipo de
diagramação, tamanho de letras e
título parecido com o do jornal real.

DICAS - Para checar se uma
notícia é ou não verdadeira, a me-
lhor saída é pesquisar se ela foi
veiculada na imprensa tradicional.
Você pode acessar os sites já conhe-
cidos de notícias. Os veículos de
verdade, costumam checar todos
os itens de uma informação, antes
de publicá-la como notícia, o que
dá credibilidade ao conteúdo.

Outra alternativa é acom-
panhar o noticiário da Câmara
dos Deputados, do Senado, do
Tribunal Superior Eleitoral,
entre outros,  e ficar atento às
orientações que esses renoma-
dos portais costumam publicar,
quase que diariamente. Suas
sessões são transmitidas na ín-
tegra. Há ainda, cartilhas e ma-
nuais que concentram relevan-
tes  informações sobre o pleito.

Você caro leitor, cara lei-
tora, que se preocupa com o
seu futuro e com o futuro dos
seus filhos, netos e amigos,
deve prestar muita atenção
para não ser enganado, diante
dessa avalanche de informa-
ções. Não deixe para decidir o
seu voto na última hora. Pes-
quise, confira e compare. Exer-
ça o voto consciente. Valorize
a sua liberdade de escolha.
Vacine-se contra as fake news!

———
Luiz Carlos Motta, depu-
tado federal (PL/SP)

O Parque Tecnológico Pira-
cicaba “Engenheiro Agrônomo
Emílio Bruno Germek” (PTP) ce-
lebra, neste mês de agosto, 10
anos de atividades sob a gestão
do Apla (Arranjo Produtivo Lo-
cal do Álcool). A solenidade será
realizada amanhã, 31, das 9h às
11h30, no Auditório do Núcleo,
na Avenida Cezira Giovanoni
Moretti, 600, Santa Rosa.

Esse poderoso ecossistema
representa um grande polo de de-
senvolvimento tecnológico. Que
movimenta o setor diariamente
com inovações, cumprindo a sua
missão de atrair novas empresas,
gerar empregos e contribuir, de
forma decisiva, para o desenvolvi-
mento de Piracicaba e região.

Para Flávio Castellari, dire-
tor-executivo do Apla, o diferen-
cial de estar no PTP são as possi-
bilidades de networking e sua
vocação para o desenvolvimento
de tecnologia e novas parcerias
em negócios. “O Parque Tecno-
lógico veio para agrupar o ecos-
sistema de inovação em um só
lugar e criou um ambiente para
as startups, empresas e institui-
ções de ensino e pesquisa desen-
volverem e compartilharem essas
tecnologias em todo o mundo.”

No evento será entregue o
Container Park Lab, novos es-
paços dentro do Núcleo do
Parque Tecnológico que vão
abrigar novas startups.

PTP - Inaugurado no dia 21
de agosto de 2012, está inserido
no Sistema Paulista de Parques

Tecnológicos, regulamentado pelo
Decreto Estadual 50.504, devido
à convergência do Governo do Es-
tado de São Paulo e da Prefeitura
Municipal de Piracicaba, o PTP
ocupa uma área de 2,2 milhões de
metros quadrados, e tem o objeti-
vo de promover informação tec-
nológica, estimular a cooperação
entre centros de pesquisa, uni-
versidades e empresas, além de
dar suporte ao desenvolvimento
de atividades empresariais.

O Núcleo do Parque Tecno-
lógico de Piracicaba (PTP) pos-
sui 19 empresas: @Tech, Andri-

os, Benri, DeltaCO2, Empral,
Gatec, Terpenia, Microgreen,
Gênica, Smartbreeder, Clínica do
Leite, Pecege, Ideelab, GenomaA,
TSI, Sweet Science, Ideeforest,
Pragas.com, Fertceres e também
o Hub Piracicaba. Além de ou-
tras em processo de aprovação.

Dentre os empreendimentos
instalados no Parque Tecnológico
estão o Centro Administrativo da
Raízen, a AgTech Garage, o Avan-
ce Hub, o Prédio Office Reserva
Jequitibá, o Pulse – Hub de inova-
ção da Raízen, a Esalqtec – Incu-
badora Tecnológica, da Escola Su-

perior de Agricultura “Luiz de Quei-
roz” (Esalq/USP) –  e as institui-
ções de ensino Colégio CLQ, Fatec
(Faculdade de Tecnologia de Pira-
cicaba/Centro Estadual de Educa-
ção Tecnológica Paula Souza) e o
IFSP Instituto Federal de Educa-
ção, Ciência e Tecnologia de São
Paulo – Campus de Piracicaba).

Também já estão em pleno
funcionamento o Garden Mall,
o restaurante Varanda Jequiti-
bá, Wynwood Reserva, Academia
Position, lojas de conveniência
e os Residenciais Alphaville, Vi-
lla D’Aquila e Villa Bela Vista.

Divulgação

Núcleo do PTP sedia solenidade em comemoração aos 10 anos de atividade do ecossistema de inovação
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Aniversário da Estação Idoso
reúne mais de 260 pessoas

Música e animação não falta-
ram às comemorações do aniver-
sário de 16 anos da Estação Idoso
que reuniu, na manhã de sexta-
feira, 26, mais de 260 pessoas. Os
idosos deram show de vitalidade
ao passarem a manhã toda dan-
çando ao som de músicas dos anos
1970 – tema da festa. Da entrada
do salão até o palco, toda a deco-
ração remetia à era da Discoteca,
com imagens de discos de vinil,
muito brilho e até uma Kombi azul
que serviu de cenário para fotos.

Já no início, os idosos fo-
ram convidados pela secretária
municipal da Assistência e De-
senvolvimento Social, Euclidia
Fioravante, a cantar o “Para-
béns” ao serviço que oferece, de
segunda a sexta-feira, atendi-
mento a mais de 550 pessoas
idosas, com atividades físicas,
de artesanato, culturais e de la-
zer que possibilitam a convivên-
cia e a troca de experiências.

O coral Cante outra Vez, regi-
do por Willian Barros, e o tecla-
dista Washington Barros também
marcaram presença. Ele é forma-
do por idosos, frequentadores da
Estação. O repertório contou com
canções como Pout-Pourri de Duas
Cirandas, Baião de Nina, Xodó e
Asa Branca, Amigos para Sempre,
Piracicaba, entre outras músicas
que emocionaram o público.

Maria Josefina Matsuoka,
de 76 anos, participa do coral e

das atividades na Estação desde
2007. “Este serviço é uma tera-
pia para mim. Tenho tanto orgu-
lho de estar aqui e participar de
tudo isso, só me faz pensar que
somos uma família. Aqui fiz mui-
tas amizades e a cada evento nos
integramos mais”, comentou.

Para a coordenadora da Es-
tação Idoso, Vanessa Rossatto,
ver os frequentadores do serviço
se divertindo, após dois anos de
isolamento e perdas para muitos,
é emocionante. Esses eventos,
além das atividades realizadas
aqui, têm o poder de resgatar a
autoestima deles”, disse.

Ivete Fujato, 75 anos, uma
das frequentadoras do serviço,
contou entusiasmada o quanto a
festividade a deixou emocionada.
“Ouvir essas músicas e lembrar
dos anos que se passaram nos faz
sentir pertencentes a este lugar.
Que festa linda”, ressaltou.

Ao final, todos os partici-
pantes da festa receberam sal-
gados, refrigerante e bolo.

A Estação Idoso é um Servi-
ço de Convivência e Fortalecimen-
to de Vínculos da Secretaria Mu-
nicipal de Assistência e Desenvol-
vimento Social (Smads), executa-
do em parceria com Associação
Franciscana de Assistência Soci-
al Coração de Maria (Afascom),
que oferta um espaço estrutura-
do e preparado para atender a po-
pulação da Terceira Idade.

Divulgação

Serviço atende de segunda a sexta-feira, com atividades
físicas, de artesanato, culturais e de lazer
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Audiência pública analisa  LDO 2023
Convocada pela Comissão de Finanças e Orçamento do Legislativo piracicabano, audiência será realizada hoje, 30, às 14h, no Plenário da Câmara

Divulgação/CCS

As equipes da operação Tapa-
buraco percorreram 20 vias na
semana de 22 a 26 de agos-
to, para a execução do serviço
realizado pela Prefeitura, por
meio da Secretaria Municipal
de Obras (Semob). Entre as
vias está a avenida Cristóvão
Colombo, a qual recebeu o
serviço em 798,6 metros qua-
drados. O serviço é executa-
do conforme programação di-
ária da Semob e solicitações
da população via SIP-156. Um
local solicitado de forma recor-

rente pelos munícipes é a ave-
nida Cristóvão Colombo, que
tem grande fluxo de veículos
pesados. A parte da via que
recebeu o serviço foi em fren-
te à empresa Klabin, próximo
à rotatória. Para a execução,
as equipes utilizaram a fresa
de asfalto para retirada da
superfície da base asfáltica e
melhor acabamento do servi-
ço. Outras vias receberam a
operação Tapa-buraco no pro-
grama de rotina da Prefeitura
Municipal, através da Semob.

TAPA-BURACO NA CRISTÓVÃO COLOMBO

Divulgação

CASA VERDE
A partir de estudo liderado
pela arquiteta e professora
Mirtes Luciani, a respeito do
contexto ambiental da região
de Piracicaba, no interior de
São Paulo, surge a Residên-
cia Verde Piracicaba. Trata-
se de uma edificação conce-
bida e programada em todos
os detalhes para proporcio-
nar o máximo de conforto e
saúde, minimizando o im-
pacto ao ecossistema local.
A casa, construída em um
condomínio no bairro Santa

Rosa, é a única do Brasil a
obter, de forma simultânea:
a Certificação internacional
AQUA-HQE, de sustentabili-
dade; a etiqueta do Progra-
ma Brasileiro de Etiqueta-
gem PBE-Edifica, de eficiên-
cia energética; e o Certifica-
do da Norma ABNT NBR
9050, de acessibilidade. A
inauguração será nesta ter-
ça (30), com visita guiada
para convidados, das 10h30
às 13h, e cerimônia de entre-
ga das certificações, às 11h.

A LDO (Lei de Diretrizes Or-
çamentárias) 2023 do município,
proposta pelo Executivo por
meio do projeto de lei 146/2022,
será debatida na tarde desta ter-
ça-feira (30), às 14 horas, no
Plenário “Francisco Antônio
Coelho”, da Câmara Municipal
de Piracicaba, em Audiência
Pública convocada pela Comis-
são de Finanças e Orçamento da
Casa, formada pelos vereadores
André Bandeira (Presidente),
Acácio Godoy (Relator) e Reinal-
do Pousa (Membro em exercício).

Responsável por estabelecer

metas, indicadores, previsões e
prioridades orçamentárias para o
ano que vem - que posteriormente
constarão na LOA (Lei Orçamen-
tária Anual) 2023 -, a LDO deve
também estar adequada ao PPA
(Plano Plurianual) 2022-2025,
que traz a análise e o planejamen-
to macroeconômicos da conjun-
tura do país e do município.

De acordo com o Anexo II
da propositura, as metas fi-
nanceiras para 2023, distribu-
ídas ao longo de 43 programas
de governo e “reserva”, são da
ordem de R$ 2.149.524.000

(dois bilhões, cento e quarenta
e nove milhões, quinhentos e
vinte e quatro mil reais).

Essa será a primeira de
duas Audiências Públicas pro-
movidas pela Câmara para dis-
cutir a LDO 2023. O segundo
encontro deve acontecer no dia
13 de setembro, também às 14
horas, no Plenário da Casa, e
será promovido pela Comissão de
Legislação, Justiça e Redação.

LDO 2022 - Além dos deba-
tes acerca da LDO 2023, também
estão previstas discussões sobre
mudanças no Anexo III da LDO

2022, de forma a remanejar ru-
bricas para permitir a expansão
industrial na cidade. As alterações
constam no projeto de lei 160/
2022, também de autoria do Exe-
cutivo e, segundo a justificativa da
propositura, “promovem apenas o
remanejamento de rubricas, não
implicando em aumento de renún-
cia de receitas públicas, conforme
se verifica da totalização apresen-
tada no demonstrativo”.

CONVOCADOS - Solicitada
por meio do requerimento 597/
2022, estão convocados para par-
ticiparem da audiência o procura-

dor-geral do município, os secre-
tários de Finanças, de Educação,
de Saúde, de Defesa do Meio Am-
biente, de Obras e de Esportes,
Lazer e Atividades Motoras, o ti-
tular interino da secretaria da
Ação Cultural, o secretário de Ad-
ministração, a secretária de Assis-
tência e Desenvolvimento Social, o
diretor-presidente do Ipplap (Ins-
tituto de Pesquisas e Planejamen-
to de Piracicaba), o presidente do
Semae (Serviço Municipal de Água
e Esgoto), o diretor-presidente da
Emdhap (Empresa Municipal de
Desenvolvimento Habitacional de

Piracicaba), o diretor-executivo da
Fumep (Fundação Municipal de
Ensino) e o presidente do Ipasp
(Instituto de Previdência e As-
sistência Social dos Funcioná-
rios Municipais de Piracicaba).
O requerimento ainda convida
o prefeito Luciano Almeida “as-
sim como toda a sociedade”.

A audiência pública para dis-
cutir a proposta da LDO 2023
também será transmitida ao vivo
pela TV Câmara (canais 11,3 em
sinal digital, 4 da Net/Claro e 9
da Vivo) e pelas redes sociais da
Câmara (YouTube e Facebook).
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Arte e tecnologia são destaques em oficinas de escolas públicas
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Santa Casa recebe diploma
do Tiro de Guerra

A Santa Casa de Piracicaba
recebeu o Diploma de Colabora-
dora do Tiro de Guerra. A hon-
raria foi entregue na manhã do
último sábado, 27, durante a so-
lenidade de comemoração ao
Dia do Soldado, quando ocor-
reu a entrega da Boina e Jura-
mento à Bandeira. "São duas
atividades marcantes para o ati-
rador, que oficializa seu compro-
misso com a Pátria", disse o 1º
Sargento Felipe Silva de Carva-
lho, chefe de instrução do TG.

Ele conta que a Santa Casa
forneceu a ambulância para que o
TG 02028 pudesse realizar recen-
temente os treinamentos das Ope-
rações Alvorada e Bandeirante.
"São exercícios de campo em área
rural que ocorrem apenas medi-
ante suporte com acompanhamen-
to de equipe paramédica para se-
gurança dos soldados", disse o 1º
Sargento Felipe, instrutor dos trei-
namentos realizados com apoio
do 10º BAEP- Batalhão de Ações
Especiais da Polícia Militar.

Segundo ele, neste cenário, os
atiradores do Tiro de Guerra pra-
ticam em campo os ensinamen-
tos adquiridos nas instruções mi-
nistradas em sala de aula, como
marchas e estacionamentos, pri-
meiros socorros, camuflagem in-

dividual, construção e camufla-
gem da toca, técnicas especiais,
execução do bivaque, manuten-
ção do material e acuidade visual
e auditiva para conhecimento de
sons, ruídos e visão noturna.

A homenagem foi entregue
em nome do provedor João Or-
lando Pavão e recebida pelo as-
sessor para assuntos institu-
cionais do Hospital, Marcos
Andrade, em agradecimento
ao apoio que a Santa Casa con-
cedeu para a realização.

Para o provedor João Orlan-
do Pavão é sempre uma grande
satisfação contribuir com o Tiro
de Guerra, instituição que resul-
tou de uma parceria sólida entre o
Exército Brasileiro, o Poder Exe-
cutivo Municipal e a sociedade. "O
TG é um modelo de organização e
um grande parceiro da Santa Casa
de Piracicaba em muitas de suas
ações, a exemplo da Corrida Pela
Vida, onde os atiradores se fazem
presentes auxiliando na organiza-
ção do evento", considerou.

O Diploma é entregue a or-
ganizações do setor público e
privado e também a pessoas
que, de forma voluntária, apoi-
am ações do TG nas ações di-
recionadas para oferecer a me-
lhor instrução ao atirador.

Honraria reconhece apoio concedido pelo Hospital
na realização das Operações Alvorada e Bandeirantes

Desde a primeira quinzena de
março, escolas das redes munici-
pais e estaduais das cidades de
Campo Largo (PR) e Piracicaba
(SP) contam com um apoio extra
na educação de seus alunos: é o
Tetear Tech – projeto da Parabolé
e da Criacom, que oferece aos es-
tudantes oficinas artísticas e tec-
nológicas. O projeto ficará em fun-
cionamento nas escolas das regi-
ões durante todo o ano letivo.

O Tetear Tech é pautado nos
Objetivos do Desenvolvimento
Sustentável (ODS) da ONU e traz
em sua essência temas voltados à
Agenda 2030 das Nações Unidas.
Para acontecer, o projeto é finan-
ciado pela Lei Federal de Incenti-
vo à Cultura e por empresas pa-
trocinadoras, chegando a nona
edição em 2022. “A partir deste
ano, o projeto está integrado a
grade curricular em 90% das ins-
tituições parceiras, beneficiando
semanalmente mais de mil crian-
ças e adolescentes. No total de
todos os anos, foram mais de cin-
co mil estudantes com a oportu-
nidade de aprender gratuitamen-
te artes visuais, circo, dança, per-
cussão, teatro, além de criativi-
dade, inovação e tecnologia. Este
projeto e estes alunos são fruto

Divulgação

Divulgação

Tetear Tech é um projeto criado para contribuir com a formação
cultural de crianças e adolescentes de famílias de baixa renda

do incentivo à cultura, integran-
do iniciativas públicas e priva-
das.” diz Rafael Galvão, coorde-
nador geral do Tetear Tech.

O Tetear Tech é baseado em
metodologias ativas e, por isso,
incentiva os participantes a atua-
rem com suas aptidões colaborati-
vas, criativas e críticas, favorecen-
do a autoestima e inclusão social.
Thiago Domingues, coordenador
de oficinas do Tetear Tech em
Campo Largo, revela que o projeto
traz benefícios para a vida. “Ao
trabalhar diferentes perspectivas
de aprendizagem, os alunos des-
cobrem seus potenciais e interes-
ses, apresentam possibilidades
para lidar com o novo e escrevem
sua trajetória pautada na supera-
ção de desafios, de maneira contí-
nua. É incrível ver em cada um o
brilho nos olhos ao buscar ser pro-
tagonista no processo das distin-
tas aprendizagens”, conta Thiago.

As atividades trabalhadas
nas oficinas estabelecem um diá-
logo entre os conhecimentos siste-
matizados na escola com as práti-
cas relacionadas a vivências de
processos criativos e experiências
estéticas, proporcionando aos es-
tudantes o contato com diferentes
linguagens, tanto artísticas quan-

to tecnológicas. “Para isso, cria-
mos uma parceria com os profes-
sores nas escolas onde o projeto
acontece e, juntos, fazemos uso da
cultura maker e da abordagem
STEAM (Acrônimo para Ciência,
Tecnologia, Engenharia, Artes e
Matemática), por meio de um
viés “mão na massa” e na pers-
pectiva do “aprender fazendo”,
revela o coordenador do projeto
em Piracicaba, Sergio Ferreira.

Para garantir que as aulas cau-
sem reais impactos para os estu-
dantes, o Tetear Tech foca no

aprendizado por meio de projetos,
fortalecendo a importância em de-
senvolvermos habilidades relacio-
nadas ao trabalho em equipe, ao
desenvolvimento da empatia e do
autoconhecimento. “Desde a primei-
ra edição do projeto em 2019 em Pi-
racicaba, já notamos muitos gan-
hos para os jovens. Eles estão mais
motivados a buscar diferentes tipos
de conhecimento e entendem a im-
portância dos momentos de troca
com os demais”, relata Maurício
Brasil, diretor da Escola Estadual
Prof. Francisco Mariano da Costa.
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Vereador acompanha apresentação de dados da Secretaria da Segurança
O vereador Laercio Trevisan

Jr. (PL) assistiu à apresentação
do Programa de Acompanha-
mento Técnico-Operacional Regi-
onalizado, feita pela Secretaria
Estadual da Segurança Pública
ontem, 29, na sede da Acipi (As-
sociação Comercial e Industri-
al de Piracicaba), no Centro.

Os dados foram detalhados
pelo secretário estadual da Segu-
rança Pública, general João Cami-
lo Pires de Campos, com o objetivo
de divulgar as ações relacionadas
à segurança pública em âmbito
regional e em todo o Estado. Fo-
ram apresentadas as ações e as
estratégias adotadas pelo gover-

no, além dos investimentos rea-
lizados com viaturas, armas,
contratação de policiais, opera-
ções e estatísticas de apreensões.

Entre as autoridades que par-
ticiparam do evento, estiveram o co-
mandante geral da Polícia Militar,
coronel Ronaldo Miguel Vieira; o
comandante do CPI-9 (Comando de
Policiamento do Interior 9), coronel
Willians de Cerqueira Leite Martins;
o diretor do Deinter-9 (Departamen-
to de Polícia Judiciária do Interi-
or 9), Kleber Altale; e o delegado
seccional de Piracicaba, Américo
Sidnei Rissato, além de oficiais da
Polícia Militar e delegados de po-
lícia de Piracicaba e região.

Assessoria Parlamentar

Evento ocorreu na sede da Acipi, na tarde de ontem, 29
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Na semana passada, eu
apresentei nesta coluna, infor-
mações importantes a respeito da
PEP (Profilaxia Pós-Exposição
ao HIV). Hoje, dentro do nosso
trabalho de mais de uma déca-
da de informações através do
Caphiv (Centro de Apoio ao
HIV/Aids e Hepatites Virais),
falaremos sobre o PrEP (Profi-
laxia Pré-Exposição ao HIV).

Conforme o Ministério da
Saúde dentro do protocolo clí-
nico e diretrizes terapêuticas
para PrEP de risco à infecção
pelo HIV, a PrEP consiste no
uso de antirretrovirais (ARV)
para reduzir o risco de adqui-
rir a infecção pelo HIV. Na pu-
blicação de 2018, o governo fe-
deral esclarece que essa estra-
tégia se mostrou eficaz e segu-
ra em pessoas com risco au-
mentado de adquirir a infecção.

No Brasil, a epidemia de
HIV/aids é concentrada em al-
guns segmentos populacionais
que respondem pela maioria de
casos novos da infecção, como
gays e outros homens que fa-
zem sexo com homens, pessoas
trans e profissionais do sexo.
Além disso, destaca-se o cres-
cimento da infecção pelo HIV
em adolescentes e jovens.

Porém, o pertencimento a
um desses grupos não é sufici-
ente para caracterizar indiví-
duos com frequentes situações
de exposição ao HIV, o que é
definido por práticas sexuais,
parcerias ou contextos especí-
ficos que determinam mais
chances de exposição ao vírus.

Além de apresentarem
maior risco de adquirir o HIV,
essas pessoas frequentemen-
te estão sujeitas a situações de
discriminação, sendo alvo de
estigma e preconceito e au-
mentando, assim, sua vulne-
rabilidade ao HIV/aids.

Para esses casos, a PrEP se
insere como uma estratégia adi-
cional nova de prevenção dispo-
nível no Sistema Único de Saúde
(SUS), com o objetivo de reduzir
a transmissão do HIV e contri-
buir para o alcance das metas
relacionadas ao fim da epidemia.

Para que essa estratégia
seja eficaz, é necessário que a
rede de saúde remova as bar-
reiras de acesso a essas popu-
lações, acolhendo-as na sua

Profilaxia
Pré-Exposição

ao HIV:
perguntas e
respostas

sobre a PrEP
integralidade e garantindo seus
direitos à saúde de qualidade.

PREVENÇÃO COMBI-
NADA - Ainda com base no pro-
tocolo e diretrizes do Ministério
da Saúde, a PrEP faz parte das
estratégias de prevenção combi-
nada do HIV, as quais também
se inserem: 1) testagem para o
HIV; 2) PEP (Profilaxia Pós-Ex-
posição ao HIV); 3) uso regular
de preservativos; 4) diagnóstico
oportuno e tratamento adequa-
do de infecções sexualmente
transmissíveis (IST); 5) redução
de danos; 6) gerenciamento de
vulnerabilidades; 7) supressão da
replicação viral pelo tratamento
antirretroviral; e 8) imunizações.

A política brasileira de en-
frentamento ao HIV/Aids reco-
nhece que nenhuma intervenção
de prevenção isolada é suficiente
para reduzir novas infecções e
que diferentes fatores de risco de
exposição, transmissão e infec-
ção operam, de forma dinâmica,
em diferentes condições sociais,
econômicas, culturais e políticas.

QUANDO TOMAR - A
biomédica Marcela Lemos, do
site Tua Saúde, explica que o
uso da PrEP deve ser feito to-
dos os dias para que seja efi-
caz no impedimento da infec-
ção pelo vírus. O medicamen-
to pode ser conseguido gratui-
tamente pelo SUS desde 2017,
sendo importante que seu uso
seja indicado e orientado pelo
clínico geral ou infectologista.

Marcela adverte: "É impor-
tante que mesmo com a PrEP seja
utilizada camisinha nas relações
sexuais, pois esse medicamento
não previne a gravidez e nem a
transmissão de outras infeccções
sexualmente transmissíveis,
como clamídia, gonorreira e sí-
fils, por exemplo, tendo efeito
apenas sobre o vírus HIV."

A PrEP corresponde à com-
binação de dois medicamentos
antirretrovirais, o Tenofovir e a
Emtricitabina, que atuam dire-
tamente no vírus, impedindo a
entrada nas células e posterior
multiplicação, sendo eficaz na
prevenção da infeccção do HIV e
desenvolvimento da doença.

———
Paulo Soares, presiden-
te da Caphiv (Centro de
Apoio ao HIV/Aids e
Hepatites Virais)
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Praça sedia programação
pelos 65 anos do museu
Crianças, jovens e adultos compareceram ao evento para participar das atividades gratuitas

Com diversas atividades to-
talmente gratuitas, a Prefeitura de
Piracicaba, por meio da Semac (Se-
cretaria Municipal da Ação Cul-
tural), realizou ontem, 29, na Pra-
ça José Bonifácio, programação
celebrativa aos 65 anos do Museu
Histórico e Pedagógico Prudente
de Moraes, local que foi a casa do
primeiro presidente civil do Bra-
sil, Prudente de Moraes. Crianças,
jovens e adultos compareceram ao
evento e puderam ouvir música e
contação de histórias, bem como
participar de oficinas.

O Museu Histórico e Pedagó-
gico Prudente de Moraes foi inau-
gurado no dia 1 de agosto de 1957.
Antes desta data, o edifício abri-
gou, após a década de 1930, a Fa-
culdade de Odontologia Prudente
de Moraes, o Grupo Escolar Dr.
Prudente e a Delegacia de Ensino.
Atualmente tem exposição perma-
nente, com diversos objetos que
colaboram para a valorização e
difusão da história, cultura e iden-
tidade locais, com informações
sobre a vida política e privada do
patrono, além de curiosidades so-
bre a urbanização do município.

“Esse museu é um dos mais
antigos do gênero no Estado e
não poderíamos deixar de cele-
brar esta data, então prepara-
mos um dia inteiro de ativida-
des gratuitas para a comunida-
de piracicabana”, falou a dire-
tora do espaço, Érica Frasson.

Para a programação de ani-
versário foram organizadas expo-
sição informativa sobre o museu,
troca de livros, oficinas de conta-
ção de histórias e de jogos tea-
trais, com Élson de Belém; pintu-
ra facial e cabelo maluco; apre-
sentação de zumba, com o instru-
tor Jorge Alexandre; música, com

Divulgação

Crianças participaram de contação de histórias com Elson de Belém

Patrícia Ribeiro e Gabriel Allan,
além do “Parabéns” ao museu.

“Prudente de Moraes fez
muito por Piracicaba e é funda-
mental que a história dele seja
preservada. E o museu cumpre
este papel. Com as atividades
aqui na praça, no centro da ci-
dade, fica ainda mais fácil de as
pessoas terem acesso à relevân-
cia dele”, disse o aposentado Ge-
nival Mendes, 78, que passou pela
praça na manhã de hoje e resol-
veu parar para ver a exposição.

Quem também compareceu
ao evento foi Ana Paula Marti-
nelli, 40, diretora da Escola Mu-
nicipal Prof. Heitor Pomper-
mayer. Ela estava acompanhada
de professoras da unidade de
ensino, para que depois, em sala

de aula, possam compartilhar
com os alunos os aprendizados
relacionados ao Museu. “Neste
momento, estamos fazendo na
escola uma retrospectiva histó-
rica da cidade e falando de di-
versos pontos, sendo o Museu
um deles, então combinamos de
prestigiar o evento e ter o me-
lhor proveito dele”, afirmou.

NOVA GERAÇÃO - As ami-
gas Ana Laura Oliveira, 9, e Ana
Luiza Mendonça, 8, estudantes
da E.E. Moraes Barros, marca-
ram presença no evento comemo-
rativo. Elas foram acompanhadas
de professoras e de cerca de 70
alunos da instituição educacio-
nal, no período da manhã. No lo-
cal, puderam ouvir lendas piraci-
cabanas e conhecer, por meio de

folder entregue por colaborado-
res do museu, o dialeto caipiraci-
cabano, tombado como patrimô-
nio imaterial de Piracicaba.
“Nunca fui no museu, mas mi-
nha mãe falou que vai me levar e
eu quero que esse momento che-
gue logo”, comentou Ana Laura.
“Eu sei que no museu tem coisas
que fazem parte da história da
cidade e também quero conhecer
o lugar”, completou Ana Luiza.

VISITAÇÃO -  Situado na
região central de Piracicaba, o Mu-
seu Histórico e Pedagógico Pru-
dente de Moraes pode ser visitado
de terça a sexta-feira, das 9h às
17h, e aos sábados e feriados, das
10h às 14h. O endereço é rua San-
to Antonio, 641, Centro. O telefo-
ne para contato é (19) 3422-3069.

A PrEP (Profilaxia Pré-exposição ao HIV) é um método que tem a
função de proteger o indivíduo da contaminação pelo vírus HIV.
Desde 2017, a população de risco pode ter acesso a ela pelo SUS.

Divulgação
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2ª edição do Cinema e Trilha Noturna reúne cerca de 60 participantes
A Prefeitura, por meio da

Secretaria de Defesa do Meio
Ambiente (Sedema), realizou na
última sexta-feira, 26, a ação Ci-
nema e Trilha Noturna na Esta-
ção Experimental de Tupi (Hor-
to de Tupi). Esta foi a segunda
edição da atividade e contou
com cerca de 60 participantes.

No início, foi apresentado o
filme Descarte, dentro do âmbito
da 11ª Mostra Ecofalante de Ci-
nema – Piracicaba. Após a apre-
sentação do filme, foi realizado
um diálogo, mediado pela especi-
alista ambiental do Instituto de
Pesquisas Ambientais (IPA), Ma-
ria Luísa Bonazzi Palmieri, e o
analista ambiental da Sedema,
Giovanni Batista Campos, sobre
a gestão de resíduos sólidos em
Piracicaba, a importância de re-
visão de valores e práticas, a ne-
cessidade de ações individuais e
coletivas voltadas à transforma-
ção socioambiental e a relação
entre a problemática apresenta-
da no vídeo e a importância de
áreas protegidas como o Horto.

Na sequência, os participan-
tes fizeram uma trilha à luz do

luar, conduzidos por Fernando
Koury e Luciana Koury, da Agên-
cia Nas Nuvens Ecoturismo. Du-
rante a trilha, houve momentos
de parada nos quais os partici-
pantes puderam conhecer mais
sobre o Horto, bem como contem-
plar o céu estrelado na floresta.

Guilherme de Mesquita Le-
mos, 30, elogiou a iniciativa. “Gos-
tei demais, tanto do documentá-
rio, como da trilha. Fui dormir
com a alma renovada. Já estou no
aguardo pelos próximos”, disse.

A estudante Luiza Barros de
Campos, 12, participou pela primei-
ra vez da trilha noturna. “Foi uma
experiência renovadora, porque foi
algo novo e é muito bom estar na
natureza. Por ser à noite, foi pos-
sível sentir o ar diferente, ver o céu
mais bonito, as estrelas”, destacou.

Já o monitor de informática
Guilherme Domingues Lima, 27,
participou das duas edições do
Cinema e Trilha Noturna. “A pri-
meira experiência foi muito boa,
então quis repetir. O cinema é
convidativo, com um tema para
a gente refletir e pensar. E, dessa
vez, foi maravilhoso de novo,

Atividade apresentou o filme Descarte, dentro
da 11ª Mostra Ecofalante de Cinema

porque acaba sendo uma nova
experiência, permitindo uma
nova visão, diferente de quando
fiz a primeira trilha”, completou.

A ação integrou o progra-
ma Vem pro Horto, que é uma
realização da Sedema, em con-
junto com o Instituto de Pesqui-

sas Ambientais (IPA) e OCA/
Esalq/USP, com o apoio da
Guarda Civil, Secretaria de Mo-
bilidade Urbana, Trânsito e
Transportes (Semuttran) e TUPi
Transportes. Os eventos do Vem
Pro Horto são sempre gratuitos
e abertos a toda a comunidade.

Divulgação



A7
A Tribuna Piracicabana
Terça-feira, 30 de agosto de 2022

DDDDDESTESTESTESTESTAAAAAQUEQUEQUEQUEQUE

Brasileiro é o vencedor do 49º Salão de Humor
Exposição com todas as obras pode ser vista até 30/10, no Armazém 14 do Engenho Central; entrada é gratuita

Divulgação

Grande Prêmio foi entregue ao artista Rafael Plaisant, o Plai, do Brasil

O brasileiro Rafael Plaisant
(Plaï) é o vencedor do Grande Prê-
mio do 49º Salão Internacional de
Humor de Piracicaba com uma
tira sobre o futuro do Brasil. O
anúncio dos vencedores da mos-
tra de arte gráfica considerada
uma das mais antigas e ininter-
ruptas do mundo aconteceu na
noite deste sábado, 27/08, duran-
te a cerimônia de premiação e aber-
tura, no Teatro Erotides de Cam-
pos, no Engenho Central. Plaisant
recebeu R$ 10 mil. Foram premia-
dos, ainda, Angel Boligan (Méxi-
co), na categoria cartum; Ronal-
do Cunha Dias (Brasil), em char-
ge; Emerson Carvalho de Souza, o
Camaleão (Brasil), em caricatura;
Gean Lucas (Brasil), com o Prê-
mio Saúde Unimed; Stefaan Pro-
vijn (Bélgica), com o Prêmio Te-
mático E-commerce, e Emerson
José Pereira, o Bocão, (EUA), com
o Prêmio Câmara. Ao todo, as pre-
miações somaram R$ 55 mil. A
exposição com todas as obras sele-
cionadas fica disponível para visi-
tação até 30/10, no Armazém 14
do Engenho, às quintas e sextas-
feiras, das 9h às 17h, e aos sába-
dos, domingos e feriados, das
10h às 18h. O evento é realizado
pela Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semac (Secretaria Muni-
cipal da Ação Cultural) e Cedhu
(Centro Nacional de Documenta-
ção, Pesquisa, e Divulgação do
Humor Gráfico de Piracicaba).

Na tira que levou o maior prê-
mio, o autor Rafael Plaisant criou
um diálogo entre um representan-
te do futuro e uma mulher, nos
dias atuais. Ela lhe pede que lhe
conte algo sobre o Brasil do futu-
ro. Quanto às demais premiações,
Boligan fez um cartum alusivo ao
livro Pequeno Príncipe relaciona-
do à guerra; Dias desenvolveu
uma charge com referências na
guerra envolvendo a Rússia e no
trabalho remoto; Souza fez a cari-
catura do dramaturgo Ariano Su-
assuna; Pereira ganhou com a ca-
ricatura do cantor Ed Motta; Gean
Lucas, do Prêmio Saúde Unimed,
fez alusão à personagem O Coisa,
homem de pedra do Quarteto
Fantástico, junto de um médico,
e Provijn retratou um homem fe-
liz ao receber do e-commerce uma
caixa de papelão para moradia.

“Agora, nosso desejo é que
as pessoas visitem o Salão e pas-
sem momentos de diversão e re-
flexão apreciando as obras. E
quem não puder ver presencial-
mente terá a oportunidade de
acompanhar tudo pelo site do
evento, em qualquer hora e qual-
quer lugar”, convida o diretor
do Salão, Junior Kadesh

A mostra oficial do 49º Sa-
lão Internacional de Humor de

Piracicaba é composta por 315
trabalhos, de 176 artistas de 30
países. Estas obras foram seleci-
onadas entre as 1.990 inscritas,
de 365 artistas provenientes de
40 países. As categorias de dese-
nhos do Salão são cartum, char-
ge, caricatura e tiras/HQ. Os pa-
íses representados na mostra,
além do Brasil, são Arábia Saudi-
ta, Bélgica, Croácia, Espanha, In-
donésia, Itália, Polônia, Romênia,
Sérvia, Turquia e Uzbequistão.

Os patrocinadores do 49º
Salão Internacional de Humor
de Piracicaba são Instituto Ar-
cor e Arcor do Brasil, Remax,
Simespi, Unimed Piracicaba, Si-
coob Cocre, Neurônio Adicio-
nal, Oji Papéis Especiais, Unio-
donto, Vidraçaria Ducatti, Ca-
taguá Construtora, Drogal,
Acipi (Associação Comercial e
Industrial de Piracicaba), Ceva-
da Pura, XV de Piracicaba, Chel-
so Sports and Business, Sucos
Prats, Selam (Secretaria de Espor-
tes, Lazer e Atividades Motoras),
Apeao (Associação Piracicabana
das Empresas de Auto-ônibus),
Da Vila Varejão e Empório.

JÚRI POPULAR – No site
do Salão (salaointernacionalde
humor.com.br) está aberta a vo-
tação do prêmio Júri Popular,
no qual o público pode escolher
qual a escultura de preferência.

JURADOS - O Júri de Sele-
ção desta edição foi formado por
Paulo Jindelt, ilustrador, cartu-
nista, caricaturista e premiado no
Salão em 2015, de Joinville (SC);
Pedro Pimenta, assessor e rela-
ções institucionais da Secretaria
de Estado da Cultura de São Pau-
lo; Jota A, cartunista do Piauí que
foi diversas vezes premiado em Pi-
racicaba; Luiz Marangoni, cartu-
nista e autor das tiras do Esporte
Clube XV de Novembro de Piraci-
caba; Dalila Lamour, diretora de
Cultura da Prefeitura de Iracemá-
polis; Maria Luziano, ilustrado-
ra e caricaturista, e Gabriela Bor-
ges, jornalista e fundadora da
Mina de HQ. Os responsáveis pela
escolha dos premiados neste ano
foram Anne Derenne, cartunista
e ilustradora francesa radicada
na Espanha; Farid Zaine, com-
positor, ator, diretor de teatro,
poeta, cinéfilo e secretário de Cul-
tura de Limeira; Aline Torres, re-
lações-públicas e secretária de
Cultura de São Paulo; Théa Seve-
rino, editora de imagem da Folha
de S. Paulo; Ben Ludmer, mági-
co, comediante e ator, e Bruno
Motta, comediante e ator.

SALÃOZINHO - Neste ano,
o Salãozinho de Humor de Piraci-
caba está na 20ª edição e teve
1.969 trabalhos inscritos, produ-
zidos por alunos de 7 a 14 anos de

idade. Destes, foram selecionadas
para a exposição 100 obras de es-
tudantes de 49 escolas públicas e
privadas de Piracicaba, America-
na, Búzios, Mogi Guaçu, Mogi
Mirim, Nova Odessa e Rio Cla-
ro. Os júris de seleção e de pre-
miação foram Érica Frasson,
arte-educadora e diretora do
Museu Histórico e Pedagógico
Prudente de Moraes, e Maurici
Scarpari, publicitário e assessor
da Semac. As obras podem ser
vistas de 27 de agosto a 30 de
outubro no Armazém 14 do En-
genho Central. A cerimônia de
premiação está agendada para 12
de outubro, no Engenho, às 16h.

PARALELAS – Além da
mostra oficial e do Salãozinho, a
programação do 49º Salão Inter-
nacional de Humor de Piracicaba
inclui dez exposições paralelas.
Dentro do Armazém 14, no Enge-
nho Central, ficarão disponíveis
para visitação de 27 de agosto a
30 de outubro as mostras Humor
Além do Risco, de Sÿnnove Hilk-
ner; Paffaro: A Arte como Vida,
de Gustavo Paffaro; Lapiceando
el Mundo, de Anne Derenne; Es-
cultores em Bloco, de Luiz Carlos
Fernandes, e Na Roda com Paulo
Caruso, de Paulo Caruso. No mes-
mo período, a Casa do Povoador
abriga a exposição Quarenta e
Nove Cartazes para Piracicaba, de
diversos artistas. E tem, ainda, A
Mostra Grátis, também com di-
ferentes autores, na rodoviária
de Piracicaba; PortoCartoon -
Línguas e Mundo, na Biblioteca
Municipal Ricardo Ferraz Arru-
da Pinto; Marangoni é XV, de
Luis Henrique Marangoni, no
Casarão do Turismo, e Ziraldo
90, no Museu Histórico e Peda-
gógico Prudente de Moraes.

CAMINHADA – Também
integrando a programação do 49º
Salão Internacional de Humor de
Piracicaba está a 9ª Caminhada
com Humor, que acontece no dia
4 de setembro, às 9h, na região
da Rua do Porto. As inscrições,
que aconteceram de forma on-
line, já foram encerradas e serão
validadas mediante a entrega de
um quilo de alimento não perecí-
vel ou um litro de leite no mo-
mento da retirada do kit cami-
nhada, a partir das 7h30, no Ar-
mazém 9 do Engenho Central, no
mesmo dia da caminhada.

SERVIÇO
49º Salão Internacional de
Humor de Piracicaba. Visita-
ção: até 30/10, no Armazém
14 do Engenho. De quinta e
sexta-feira, das 9h às 17h, e
aos sábados, domingos e fe-
riados, das 10h às 18h. En-
trada gratuita. Infos: salao
internacionaldehumor.com.br.

A abertura do 49° Salão In-
ternacional de Humor de Pi-
racicaba ocorreu na noite do
último sábado (27) com a pre-
miação dos melhores traba-
lhos desta edição. A Frias Neto
Consultoria de Imóveis foi
uma das apoiadoras da ceri-
mônia que aconteceu no Tea-
tro Erotides de Campos. Ago-
ra, a mostra ficará aberta à vi-
sitação, gratuita, no Armazém
14 do Parque Engenho Cen-
tral, até o dia 30 de outubro -
quintas e sextas-feiras, das

SALÃO DE HUMOR

Frias Neto participa de abertura
9h às 17h; sábados, domingos
e feriados, das 10h às 18h.

De acordo com Cel isa
Amaral Frias, diretora institu-
cional da imobiliária, o Salão
Internacional de Humor está
à bei ra dos 50 anos e se
constitui como um patrimônio
cultural de Piracicaba.

“A cultura é um elemento
que diverte, aumenta nossa
consciência e reflexão sobre o
mundo e que movimenta a eco-
nomia. Portanto, incentivar ar-
tistas e projetos é muito impor-

tante na construção da socie-
dade que almejamos. Por isso,
sempre buscamos incentivar
propostas culturais. No caso
do Salão Internacional de Hu-
mor, este é um evento que
muito orgulha Piracicaba e o
Brasil, pois reúne trabalhos de
cartunistas e chargistas do
mundo todo. Cada um traz seu
olhar sobre aquilo que vive tan-
to em nível local quanto global.
O que é muito interessante,
pois amplia nossa forma de
também enxergar a vida”.

ED MOTTA

Caricatura leva o prêmio Câmara no Salão
O cartunista brasileiro

Emerson José Pereira, o Bo-
cão, foi o vencedor do Prêmio
Aquisição Câmara Municipal,
na 49ª edição do Salão Inter-
nacional de Humor de Piraci-
caba, com uma caricatura do
cantor Ed Motta. A premiação
ocorreu no último sábado (27),
em cerimônia no Teatro Eroti-
des de Campos, no Engenho
Central, depois de dois anos de
eventos realizados em formato
on-line. O prêmio principal do
Salão deste ano ficou com o
brasileiro Rafael Plaisant
(Plaï), que desenvolveu uma
tira sobre o futuro do Brasil.

Foram premiados ainda
os artistas Angel Boligan (Mé-
xico), na categoria cartum;
Ronaldo Cunha Dias (Brasil),
em charge; Emerson Carvalho
de Souza, o Camaleão (Bra-
sil), em caricatura; Gean Lu-
cas (Brasil), com o Prêmio
Saúde Unimed e Stefaan
Provijn (Bélgica), com o Prê-
mio Temático E-commerce.
O Salão Internacional de Hu-
mor de Piracicaba é consi-
derado um dos mais antigos
do mundo e, neste ano, so-
mou R$ 55 mil em prêmios.

O Prêmio Aquisição Câ-

mara Municipal foi instituído
pela Lei Municipal 5.427/2004
e prevê a seleção de uma obra
da modalidade caricatura. Des-
de então, os trabalhos premia-
dos passam a pertencer ao acer-
vo da Casa. A lei teve o objetivo
de reconhecer e valorizar os ar-
tistas gráficos e suas obras,
além de enriquecer o acervo ar-
tístico do Poder Legislativo.

ED MOTTA - A obra vence-
dora do Prêmio Câmara, “Caso
Sério (Ed Motta. Um barzinho,
um violão)”, é de autoria do car-
tunista Bocão, artista brasilei-
ro radicado nos Estados Uni-
dos. Ele participou pela primei-
ra vez do Salão de Piracicaba e
disse ter ficado surpreso por
já levar a premiação. Na ceri-
mônia, ele recebeu a homena-
gem das mãos do vereador
Paulo Camolesi (PDT).

A mostra reúne 315 obras,
elaboradas por 176 artistas,
com a representação de 30 pa-
íses. Ao todo, foram mais de 1,9
mil trabalhos inscritos. A sele-
ção dos trabalhos foi feita por
um grupo de sete profissionais
ligados à área artística e cultu-
ral. Já a escolha dos prêmios
ficou a cargo de outros seis re-
presentantes do segmento.

“Depois de dois anos de
exposição virtual, havia muita
expectativa sobre o retorno do
Salão presencial”, contou o di-
retor do Salão, Junior Ka-
deshi. Ele lembrou que os te-
mas abordados nos trabalhos
envolveram política, saúde,
pandemia, guerra, entre outros
que permearam o noticiário
nos últimos meses, tratados
com a leveza e a ironia garanti-
das pelo humor e pela arte.

Divulgação

 “Caso Sério (Ed Motta. Um
barzinho, um violão)”, de
Emerson José Pereira, o Bocão
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Bebel reúne mais de 5 mil
apoiadores no lançamento da
sua candidatura à reeleição
Maior evento de lançamento de candidaturas da cidade e contou com
lideranças do PT e da professora Lúcia França, candidata a vice-governadora

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT), que defende a
educação pública de qualidade e
valorização dos profissionais da
educação, diz que o assassinato
da professora Cleide Aparecida
dos Santos, de 60 anos, docente
da rede estadual de ensino de
Goiás, por um ex-aluno de 24 anos
na madrugada do dia 24 de agos-
to, ilustra a banalização da vio-
lência que atualmente ocorre na
nossa sociedade. De acordo com
notícias veiculadas pela impren-
sa, esse ex-aluno guardava raiva
da professora pelo fato de ela não
compactuar com o seu comporta-
mento em classe e nas imediações
do CEPI (Centro de Ensino em Pe-
ríodo Integral) Horácio Antônio

VVVVVIOLÊNCIAIOLÊNCIAIOLÊNCIAIOLÊNCIAIOLÊNCIA

Bebel: “Assassinato de professora
por ex-aluno ilustra banalização”

Divulgação

Para Bebel, a falta de políticas efetivas de conscientização, prevenção
e combate à violência nas escolas dá ensejo a fatos como esses

de Paula, em Inhumas, localiza-
do na Região Metropolitana de
Goiânia. Para Bebel, a falta de
políticas efetivas de conscientiza-
ção, prevenção e combate à vio-
lência nas escolas dá ensejo a fa-
tos como esses, “pois os professo-
res e professoras atuam isolada-
mente, sem que haja respaldo efe-
tivo do poder público, tornando-
se muitas vezes alvos desprotegi-
dos. Expresso à família da profes-
sora Cleide minhas sinceras con-
dolências, bem como aos seus ami-
gos e colegas de trabalho. Da mes-
ma forma, envio ao Sintego (Sin-
dicato dos Trabalhadores em Edu-
cação de Goiás) minha solidarie-
dade pela perda”, escreveu a par-
lamentar em suas redes sociais.

METAS E SALÁRIOS

Deputada Bebel defende
valorização dos policiais

A deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT) defende a
valorização dos profissionais
da segurança pública, como
é o caso dos policiais, que di-
ariamente colocam duas vi-
das em risco para defender a
população. A ideia, conforme
a deputada, é ligar o plano de
metas a um plano salarial, de
carreira, de formação continu-
ada e de investimentos em
novas tecnologias, garantindo
que esta é uma proposta do
candidato ao governo do Es-
tado de São Paulo, professor
Fernando Hadad, do seu par-
tido, que lidera todas as pes-
quisas de intenção de voto.

Essa defesa a deputada
fez nesta manhã de segun-
da (29), ao acompanhar, na
Associação Comercial e In-
dustrial de Piracicaba (Aci-
pi), a convite do Américo Sid-
nei Rissato, delegado Sec-
cional de Piracicaba, da reu-
nião do Programa de Acom-
panhamento Técnico Opera-
cional Regionalizado, reali-
zado pelo Secretário de Se-
gurança Públ ica,  coronel
Camilo Pires de Campos. O
evento reuniu toda cúpula da
segurança pública no Esta-
do, entre eles o comandan-
te da PM no Estado, coronel
Ronaldo Miguel Vieira, as-
sim como de Kleber Altale,
Diretor do Deinter 9, e o co-
mandante da Guarda Civil

Municipal de Piracicaba, Sid-
ney Miguel da Silva Nunes.

Bebel que acompanhou
os dados apresentados sobre
segurança pública no estado
de São Paulo e as sugestões
de políticas públicas que se
fazem necessárias, ressalta
que uma das propostas de
Fernando Haddad para a se-
gurança pública é criar um “pla-
no de metas” associado a um
plano de valorização profissio-
nal dos agentes de seguran-
ça. “O plano de metas estaria
baseado na medição da redu-
ção da criminalidade e do au-
mento da resolução de casos,
entre eles homicídios, latrocí-
nios, estupros, abusos contra
crianças, roubos e furtos”.

De acordo com a deputa-
da, na proposta de Haddad,
a ideia é ligar o plano de me-
tas a um plano salarial, de
carreira, de formação conti-
nuada e de investimentos em
novas tecnologias. “Vamos
de Lula presidente, Fernando
Haddad governador, Márcio
França senador, além de
uma forte bancada progres-
sista de deputados e deputa-
das estaduais e federais para
construir um Brasil, mais se-
guro e menos violento. Colo-
co-me como candidata a ree-
leição de deputada estadual
para ajudar nesse projeto”,
escreveu a Professora Bebel
em suas redes sociais.

A deputada estadual Professora Bebel
cumprimenta policial militar ao chegar na Acipi

A deputada Professora Bebel com o vereador Zezinho Pereira,
que também foi prestigiar a apresentação

Fotos: Divulgação

A Professora Bebel (PT) reu-
niu mais de cinco mil apoiadores
de Piracicaba e de diversas partes
do Estado no lançamento oficial
da sua campanha à reeleição a
deputada estadual, na tarde do
último sábado (27), no Clube do
Sindicato dos Trabalhadores nas
Indústrias de Alimentação de Pi-
racicaba. O lançamento contou
com a participação de diversas li-
deranças estaduais do partido,
entre eles o presidente estadual do
PT, Luiz Marinho, ex-presidente
da CUT, que é candidato a depu-
tado federal, assim como os depu-
tados federais Alexandre Padilha,
Ênio Tatto e Vicente Paulo da Sil-
va, o Vicentinho; do ex-deputado
federal e ex-vice-prefeito de São
Paulo, Luiz Eduardo Greenhalgh,
além da Professora Lúcia França,
candidata a vice-governadora na
chapa de Fernando Haddad, que
recebeu homenagem especial pelo
seu trabalho em prol da educação
pública, prestada pela jovem Ma-
ria Manoela, filha da deputada
Bebel. Vereadores de Piracicaba,
como Rai de Almeida (PT), e o atual

presidente da Câmara, Acácio Go-
doy (PP), e das cidades da região
também prestigiaram o evento.

A deputada Professora Bebel
(PT), que busca a reeleição, disse
que o evento foi do jeito que que
gostamos: “ao lado do povo. Gen-
te de verdade, de carne e osso. Tra-
balhadoras e trabalhadores que
lutam todos os dias para dar um
futuro melhor às suas filhas e aos
seus filhos. E que partilham o so-
nho coletivo por um estado de São
Paulo mais justo, igualitário e prós-
pero”, falou, ressaltando o seu
compromisso com o Estado de São
Paulo e com a região metropolita-
na de Piracicaba, e especialmente
com Piracicaba, pela melhoria dos
serviços públicos, seja na educa-
ção pública, ou por políticas públi-
cas de moradia, geração de em-
prego e renda e de combate à fome.

O presidente do PT em Pira-
cicaba, Márcio Paixão, assim
como de lideranças do movimen-
to sindical e popular também
prestigiaram o evento, em que
militantes de movimentos soci-
ais, como a Central dos Movi-

mentos Populares, o Movimento
dos Atingidos por Barragens e o
Movimento dos Trabalhadores
Rurais Sem-Terra se somaram a
lideranças da Central Única dos
Trabalhadores, do movimento
antirracista, do movimento
LGBTQIA+, do movimento de
luta por moradia, da APEOESP
e do Partido dos Trabalhadores.
Todos destacaram a importân-
cia do mandato popular da de-
putada Professora  Bebel, que se
tornou uma das principais lide-
ranças na Assembleia Legislativa
do Estado de São Paulo pelo seu
compromisso com as minorias e
pela defesa dos serviços públicos,
especialmente da educação.

O ex-presidente Lula, candi-
dato a presidente da República,
assim como o professor Fernando
Haddad também encaminharam
vídeos, exibidos no evento, enfati-
zando a importância da candida-
tura da Professora Bebel, assim
como a ex-presidente Dilma Rous-
sef, que inclusive fez questão de
citar o seu número; o candidato
ao Senado Federal, Márcio Fran-

ça, os deputados federais Alencar
Santana, Paulo Teixeira e Arlin-
do Chinaglia, os ex-secretários es-
taduais da Educação, José Rena-
to Nalini e Gabriel Chalita; o físi-
co Marcelo Knobel, a ex-jogadora
de basquete, Marta Sobral e Or-
lando Vitoriano, candidatos a
deputado federal; o prefeito de
Bocaína, Marco Antonio Giro (Pi-
poca); o prefeito de Santa Maria
da Serra, Josias Zani Neto, entre
outras lideranças da região me-
tropolitana de Piracicaba.

A deputada Professora Bebel
agradeceu a presença de todos e
todas as mensagens recebidas de
apoio à sua candidatura. “Saio
nutrida da energia vibrante desse
povo que nos ensina todos os dias
exemplos de coragem e de fé in-
quebrantável na vida e na certeza
de que estamos prestes a construir
a São Paulo e o Brasil que mere-
cemos. Agradeço do fundo do
meu coração a todos os que esti-
veram presentes e a todas as nos-
sas apoiadoras e apoiadores. Va-
mos em frente e juntos vencer
mais este desafio!”, discursou.

Fotos: Divulgação

Multidão de eleitores, amigos, admiradores, sábado no
lançamento da campanha de Bebel para a reeleição

A Professora Lúcia França, vice-governadora de Haddad,
entre Maria Manoela e a deputada Bebel

Luiz Marinho, presidente estadual do PT, destacou
a importância do trabalho da deputada Bebel

Lideranças e candidatos a deputado federal integraram
a mesa principal do evento: apoio à Professora Bebel

A deputada Professora Bebel falou das suas lutas
neste atual mandato em defesa do povo  paulista

Bebel e o deputado federal Alexandre Padilha, também
candidato à reeleição, em foto com apoiadores

O lançamento da reeleição da deputada Professora Bebel
reuniu militantes de apoiadores de todo o Estado

Lideranças de movimentos sociais e populares participaram
do lançamento da candidatura da Professora Bebel
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R$ 180 MILHÕES!
O era bom, ficou melhor!

A previsão de premio da loto-
fácil de independência aumen-
tou em mais R$ 20 milhões.

A partir de agora todas as
apostas serão para este sorteio
especial. Desse modo, todo sor-
teio que ocorre durante o ano é
separado uma quantia para esse
concurso especial. Para apostar
é fácil, como o próprio nome já
diz, e para o especial do dia da
Independência não é diferente.
Para concorrer basta escolher 15
dezenas das 25 disponíveis na
cartela. Visto que essa é uma
aposta simples, a chance de ga-
nhar com ela é de uma em 3,2
milhões. Em cada jogo é possível
selecionar até 20 dezenas (1 chan-
ce em apenas 211!), mas o valor
da cartela será maior, quanto
mais dezenas maior o valor.

BOLÕES
 são recomendados para ter

mais chances de ganhar o prê-
mio. Desse modo, jogar em gru-
po com outras pessoas pode aju-
dar nesse objetivo. Entretanto,
o prêmio dividido no grupo faz
com que cada integrante fique
com um valor, mas no fim o
valor individual ainda valerá a
pena. Por fim, o prêmio de R$

160 milhões é para quem acerta
as 15 dezenas. Como esse con-
curso não é acumulativo, caso
não tenha aposta certa das 15
dezenas, o prêmio vai para quem
acertar 14 dezenas e assim por
diante. Nossos bolões especi-
ais têm 18-19 e 20 dezenas.
Portanto são os melhores do
Brasil! Para adquirir entre em
contato pelo zapp 19 994410488
ou assista a nossos vídeos no
you tube: lotérica copa 70 .

GANHEI, E AGORA?
É possível receber o prêmio

da Lotofácil da Independência
2022 em qualquer casa lotérica
credenciada ou nas agências da
Caixa. Caso o prêmio líquido for
superior a R$ 1.332,78 (bruto
de R$ 1.903,98) somente nas
agências da Caixa que o paga-
mento é gerado. Valores iguais
ou acima de R$ 10.000,00 são
pagos após 2 dias de sua apre-
sentação na agência da Caixa.

PRAZO
Os prêmios prescrevem 90

dias após a data do sorteio.
Após esse prazo, os valores
vão ao  Tesouro Nacional
para aplicação no FIES - Fun-
do de Financiamento ao Es-
tudante do Ensino Superior.

RRRRROOOOOTTTTTAAAAA     TURÍSTICTURÍSTICTURÍSTICTURÍSTICTURÍSTICAAAAA

9º Caipirandando bate recorde de participação
Atividade realizada pela Selam contou com a presença de 215 pessoas, que completaram 21 km em percurso 100% urbano

A nona edição do Caipiran-
dando bateu o recorde de partici-
pantes do evento no último do-
mingo, 28, quando 215 pessoas
participaram da caminhada orga-
nizada pela Prefeitura de Piraci-
caba, por meio da Secretaria de
Esportes, Lazer e Atividades Mo-
toras (Selam). Com uma rota es-
pecial, passando por diversos pon-
tos turísticos da cidade, o Caipi-
randando teve um percurso de
aproximadamente 21 km. A inici-
ativa fez parte das comemorações
oficiais pelo aniversário de 255
anos de Piracicaba e teve duas
novidades: pela primeira vez, o
evento foi realizado em um domin-
go e teve um trajeto 100% urbano.

A saída aconteceu às 6h da
Praça José Bonifácio, no Centro,
em frente à Catedral Santo An-
tônio. A caminhada passou pelo
Museu Prudente de Moraes,
Mercado Municipal, Estação da
Paulista, Teatro Municipal Dr.
Losso Netto, Estádio Municipal
Barão da Serra Negra, Esalq-USP,
Igreja Matriz Imaculada Concei-

ção, Engenho Central, Parque do
Mirante, Passarela Pênsil e Mu-
seu da Água, antes de terminar
no calçadão da Rua do Porto. Fo-
ram duas paradas técnicas para
hidratação: uma no Ginásio Mu-
nicipal Waldemar Blatkauskas e
outra no Engenho Central.

“O pessoal gostou bastante
do caminho que preparamos. Al-
guns participantes comentaram
que nunca tinham dado atenção
aos pontos turísticos que visita-
mos e que o Caipirandando des-
pertou o interesse por conhecer
melhor a história de Piracicaba.
Foi uma bela maneira de cele-
brar o aniversário de nossa ci-
dade”, destacou o chefe do setor
de eventos da Selam, Alexandre
Nascimento. A nona edição do
evento teve ainda a colaboração
dos professores do Programa de
Atividades Motoras (PAM), Ja-
nine Diório, Abilio Bortoletto e
Mônica Graner, que antes da
caminhada preparou uma pes-
quisa histórica com detalhes so-
bre os pontos turísticos visitados.

RECORDE - O número de
215 participantes registrado no úl-
timo fim de semana é o maior des-
de o início do Caipirandando, que
foi lançando em novembro de
2021. Antes, o recorde pertencia
à quinta edição, realizada em
abril. Na ocasião, 200 pessoas
completaram 20 km de caminha-
da, com a largada na Área de
Lazer do Piracicamirim e um per-
curso com direito a chuva, que
passou pelos bairros Morumbi e
Conceição, além da Fazenda Mor-
ro Grande. A linha de chegada
foi no Horto Florestal de Tupi.

A 10ª edição do Caipirandan-
do está prevista para o mês de se-
tembro. A data e a rota serão di-
vulgadas nas próximas semanas.
Organizado pela Selam, o evento é
gratuito tem o apoio da Secretaria
Municipal de Saúde, que fornece
kits de primeiros socorros para as
caminhadas. Mais informações
sobre a atividade podem ser ob-
tidas pelos telefones (19) 3422-
0233 ou (19) 3403-2648, ou pelo
Instagram @selampiracicaba. O percurso do Caipirandando foi encerrado na Rua do Porto

Alexandre Nascimento/Selam
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Santa Casa participa
de congresso no DF
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Seresta Uma Noite no Mirante atrai mais de 500 pessoas

A Santa Casa de Piracicaba
marcou presença no 30º Con-
gresso Nacional das Santas Ca-
sas e Hospitais Filantrópicos e
13º Congresso Internacional das
Misericórdias, realizados por ini-
ciativa da CMB- Confederação
das Misericórdias do Brasil  nos
dias 23, 24 e 25 de agosto, no
Centro de Eventos e Convenções
Brasil 21, em Brasília (DF).

A Instituição foi representa-
da pelo vice-provedor Alexandre
Valvano Neto, pelo assessor para
assuntos institucionais Marcos
Andrade e pelo gestor administra-
tivo do plano Santa Casa Saúde
Piracicaba, Othoniel Cavion, que
palestrou durante o evento para
falar  sobre Rede CMB- Saúde Su-
plementar com a proposta de abor-
dar o perfil e quantidade de opera-
doras de saúde, de forma a apre-
sentar o impacto dessa rede na as-
sistência aos beneficiários dos pla-

nos de saúde vinculados às entida-
des filantrópicas. O evento existe há
30 anos e reúne presidentes, pro-
vedores, diretores, médicos, advo-
gados, administradores hospitala-
res de Santas Casas e Hospitais Be-
neficentes, gestores do SUS e pro-
fissionais de saúde de todo Brasil.

“O evento conta com apoio e
presença do Ministério da Saúde,
tornando-se palco para amplas e
importantes discussões sobre te-
mas relacionados à saúde das en-
tidades e organizações que promo-
vem a gestão de saúde no país, bem
como das comunidades por eles
atendidas” disse o vice-provedor.

Segundo ele, além de debater
temas essenciais, o evento também
compartilha as principais tendên-
cias para o setor, contando com o
especialista e palestrantes nacionais
e internacionais, de forma a conec-
tar empresas e instituições com os
ecossistemas de saúde do Brasil.

Realizada na Praça do Cha-
fariz na noite da última sexta-
feira, 26, a seresta Uma Noite no
Mirante, que ocorreu das 19h às
22h, atraiu mais de 500 pessoas
ao luau público que teve iniciati-
va da Prefeitura de Piracicaba
por meio da Secretaria Munici-
pal da Ação Cultural (Semac).

Com a finalidade de revitali-
zar o Engenho Central, o evento
realizado em um ambiente famili-
ar e descontraído no estilo happy
hour foi aberto pelo mestre de ce-
rimônias Maurici Scarpari, e con-
tou com a apresentação de concei-
tuados músicos locais, como O
Trio do Legal e as cantoras Thel-
ma Sturion e Ana Paula Moreti,
além de barracas de food truck.

“Fiquei encantada com essa
seresta. Era o que faltava aqui em
Piracicaba. Quando a minha fa-

Apresentação de conceituados músicos locais como O Trio do
Legal, e as cantoras Thelma Sturion e Ana Paula Moreti

Divulgação

mília me convidou, achei que era
um evento somente para jovens,
depois percebi que realmente se
tratava de um tipo de luau para
todas as idades em um ambiente
bastante agradável. A Prefeitura
está de parabéns pela iniciativa”,
diz a professora aposentada Ma-
ria Aparecida Khull, de 76 anos.

De acordo com o idealizador
da seresta, o diretor do Engenho
Central, Antônio Domingos Pado-
van, além de comemorar o aniver-
sário de 255 anos de Piracicaba, a
seresta foi realizada visando revi-
talizar pitorescos espaços históri-
cos e culturais do Engenho Cen-
tral. “Mas se depender das opini-
ões, feedbacks e pedidos que rece-
bemos, temos a intenção de tor-
nar tradição esse tipo de seresta
e/ou luau sempre com caracterís-
tica familiar”, enfatiza Padovan.

MMMMMORADIASORADIASORADIASORADIASORADIAS

Vereadora defende avanços na política habitacional
Em seu discurso pelo tempo

regimental de 10 minutos duran-
te a 36ª reunião ordinária de
2022 da Câmara Municipal de Pi-
racicaba, realizada na noite des-
ta quinta-feira (25), a vereadora
Sílvia Morales destacou a impor-
tância das políticas habitacionais
para a cidade, e reforçou o papel
da Emdhap (Empresa Municipal
de Desenvolvimento Habitacio-
nal de Piracicaba) e do Ipplap
(Instituo de Pesquisas e Planeja-
mento de Piracicaba) no desen-
volvimento destas políticas.

“Eles foram criados após a
Constituição Federal, que trouxe
esse capítulo do planejamento ur-
bano, das cidades, da habitação
como uma direito, e esses dois ins-

titutos foram criados na cidade,
um em 1991, a Emdhap, e outro
em 2001, o Ipplap”, disse Sílvia.

Segundo a vereadora, a pos-
sível encampação da Emdhap e do
Ipplap à Administração Direta, ou
seja, a possibilidade de que ambos
os institutos façam parte de Secre-
tarias municipais, a despeito de
qualquer nomenclatura, deve sem-
pre ter como objetivo principal a
obtenção de resultados e a boa pres-
tação dos serviços na área habita-
cional: “Temos que ficar atentos,
principalmente pela reforma admi-
nistrativa que o Prefeito já anun-
ciou, da junção dos dois órgãos,
de transformá-los em uma secre-
taria. E aí eu vou dizer que não é
órgão, secretaria, que vai fazer

mudança. (...) Precisa realmente
querer fazer, independente do
nome, independente do departa-
mento, pegar a regularização fun-
diária e outros projetos na área
de urbanismo e habitação e real-
mente andar, porque nós temos
um déficit de 10 mil unidades ha-
bitacionais no municípios, e nós
temos muitas favelas e loteamen-
tos para serem regularizados”,
acrescentou a parlamentar.

Sílvia Morales também pediu
a retomada de uma comissão for-
mada por engenheiros e arquitetos
para analisar a instalação de park-
lets, equipamentos contíguos às
calçadas de bares e restaurantes
para serem destinados à colocação
de mesas e cadeiras, em estabeleci-

mentos comerciais da cidade: “eu
queria aqui também deixar um aler-
ta para que faça essa indicação dos
arquitetos, para que possam anali-
sar esses projetos urbanísticos im-
portantes para a cidade”, falou.

A vereadora ainda tratou
em seu discurso da necessida-
de da regulamentação do des-
dobro de lotes na cidade; de se
barrar aparelhos urbanos do-
tados da chamada arquitetura
hostil, que impede, por exemplo,
que uma pessoa se deite em um
banco de uma praça pública.

Outro ponto abordado por
Sílvia foi sobre a realização da
terceira edição da Feira Criati-
va “Arte Delas”, realizada no
estacionamento da Câmara.

DDDDDISTRITOISTRITOISTRITOISTRITOISTRITO

Josef fiscaliza obra da creche de Artemis
O vereador Josef Borges (So-

lidariedade) esteve na quinta-fei-
ra (25) na Escola Municipal De-
olinda Elias Cenedese, em Arte-
mis. Ele foi ao local fiscalizar o
andamento da reforma do pré-
dio iniciada em julho pelas equi-
pes da empresa que venceu a lici-
tação para realizar a obra.

“Essa creche é muito impor-
tante para nossas crianças e
suas famílias, por isso estou fa-
zendo a fiscalização e continua-
rei durante todo o prazo de exe-
cução. Até o momento eu cons-
tatei que os serviços estão sen-
do executados dentro do crono-
grama”, afirmou o vereador.

O prédio será completamen-
te reformado após a obra ter sido
paralisada no final de 2019, quan-
do a empresa que venceu a licita-
ção parou a reforma. Com o pas-
sar dos meses, período necessá-
rio para a prefeitura encerrar o

processo com a empresa que não
efetuou a reforma do telhado, os
trechos abertos da cobertura do
prédio causaram infiltração de
água de chuva. A parte interna
das salas de aula foi danificada.

O novo projeto de reforma fei-
to pela Secretaria Municipal de
Obras (Semob) prevê a reforma
total do prédio, inclusive das insta-
lações elétricas, pintura e outras in-
tervenções que vão garantir às cri-
anças da unidade voltarem para um
local novo e adequado para o apren-
dizado infantil a partir de 2023.

O telhado da área interna
em formato de pirâmide já foi
todo destelhado. Ele era um dos
principais problemas enfrenta-
dos pelos usuários. “As telhas
eram antigas, quando alguma
quebrava, não era encontrado o
mesmo modelo. Ficavam frestas
e goteiras. Com o passar dos
anos, cerca de 10, a umidade co-

Assessoria Parlamentar

Josef acompanha as etapas da reforma da escola Deolinda Cenedese

meçou a atingir o espaço. Por
todos esses anos a comunidade
escolar e do bairro reivindicou a
reforma que agora está sendo exe-
cutada”, comentou o vereador.

Na área externa, o telhado

também está sendo substituído. O
investimento da prefeitura nessa
obra é de R$ 705,6 mil. O prazo
para conclusão da obra é de 180
dias, a partir da emissão da or-
dem de serviço, emitida em julho.
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Solenidade enaltece trajetória de ex-prefeito
Antônio Carlos de Mendes Thame foi prefeito de Piracicaba de 1993 a 1996, além de ter sido eleito sete vezes deputado federal

O legado do ex-prefeito de
Piracicaba Antônio Carlos de
Mendes Thame foi reverenciado
na noite desta sexta-feira (26),
durante solenidade “post mor-
tem” no salão nobre “Helly de
Campos Melges”, da Câmara
Municipal de Piracicaba. A inici-
ativa partiu do líder comunitá-
rio e primeiro suplente do PV,
Gilmar Tanno, em cumprimento
ao decreto legislativo 36/2022.

Quando vereador pelo perío-
do de 30 dias, entre abril e maio
deste ano, em substituição à vere-
adora Silvia Morales, Tanno pro-
pôs a entrega da Medalha de Mé-
rito Legislativo – Post Mortem –
ao ex-chefe do Executivo local.

Mendes Thame nasceu em 13
de julho de 1946 e faleceu no dia
28 de abril deste ano aos 75 anos.
Piracicabano, foi professor, enge-
nheiro, escritor, advogado e po-
lítico. Foi fundado do PSDB (Par-
tido Social da Democracia Brasi-
leira), ao qual foi filiado até o ano
de 2016, passando, posterior-
mente, ao PV (Partido Verde).

Engenheiro agrônomo for-
mado pela Esalq / USP, Thame

foi prefeito de Piracicaba na ges-
tão 1993/1996, além de ter sido
secretário de Estado de Recur-
sos Hídricos, Saneamento e
Obras de São Paulo entre 1999 e
2000. Na Câmara Federal, exer-
ceu sete mandatos como deputa-
do federal, representando o mu-
nicípio no período de 1987 a 2019.

À frente da Prefeitura Muni-
cipal de Piracicaba, Mendes Tha-
me criou os “Clubins”, que ofere-
ciam atividades extracurriculares
a cinco mil crianças. Outras reali-
zações que marcaram sua admi-
nistração, foram a pavimentação
de inúmeros bairros, além da am-
pliação de vagas escolares nas uni-
dades de ensino do município.

Como deputado federal, criou
em 2008 a figura do MEI (Micro-
empreendedor individual), proje-
to que tirou da informalidade mi-
lhares de trabalhadores. Costurei-
ras, sapateiros, manicures, mecâ-
nicos, ambulantes em geral, além
de outras ocupações, passaram a
ter a cobertura do INSS (Instituto
Nacional da Seguridade Nacional).

A vereadora Silvia Morales
(PV) – do mandato coletivo “A Ci-

dade é Sua” – destacou que Tha-
me foi o primeiro presidente das
Bacias PCJ (Piracicaba, Capivari e
Jundiaí) – o primeiro comitê de
bacias instalado no Estado de São
Paulo - além de ter realizado tra-
balho significativo na habitação
social e no saneamento básico, en-
quanto prefeito do município.

Algumas “frases rotinei-
ras”, costumeiramente pronun-
ciadas por Thame ao longo de
sua vida, foram relembradas
pela sua esposa Nancy Thame
ao ser convidada a falar na tri-
buna. “O relógio não marca hora,
o relógio marca tempo de vida.
Na política nós devemos levar
um apagador. Devemos olhar
além do quintal da nossa casa”.

Nancy - ex-vereadora e atu-
al secretária municipal de Agri-
cultura e Abastecimento - con-
tou que Mendes Thame aplica-
va na vida “ o dom do perdão”.
“Ele era chamado para concili-
ar, principalmente no Congres-
so Nacional e em reuniões par-
tidárias”, recordou Nancy.

Homenagens vindas da Aci-
pi (Associação Comercial e In-

Divulgação

Solenidade recebeu familiares do ex-prefeito de Piracicaba, assim como
lideranças locais, que destacaram as conquistas de Thame para a cidade e o País

dustrial de Piracicaba) e da
Unimed foram entregues a Nan-
cy e Sofia Thame por Damares
Verderame e Sérgio Furtuoso.

A solenidade foi presidida
pelo vice-presidente em exercí-
cio da Câmara Municipal de Pi-
racicaba, Thiago Ribeiro (PSC).

A mesa diretiva dos trabalhos
contou com as presenças de: Sil-
via Morales (vereadora), Josué
Adam Lazier (Oscip Pira 21),
Oswaldo da Cunha (Guarda Ci-
vil), Saulo Vieira Runho (Polí-
cia Militar), João Roberto Spot-
ti Lopes (Esalq/USP), Damares

Verderame (Acipi), Sérgio Fur-
tuoso (Unimed), Douglas Faza-
naro (Simespi), Marcelo Magro
Marou (Sociedade Beneficente
Sírio Libanesa), Celso Bisson
(diretor executivo do PV Piraci-
caba) e Gilmar Tanno, suplente
da vereadora Sílvia Morales.

PPPPPRRRRROPOSTOPOSTOPOSTOPOSTOPOSTASASASASAS

Reunião discute programas voltados à educação especial no Município
Na manhã do último dia

26, o vereador Gustavo Pompeo
(Avante) participou da reunião
entre o secretário da Educação,
Bruno Rosa, e Leandro Rafer,
especialista no atendimento a
crianças com déficits de desen-
volvimento das mais variadas
formas. Também do encontro
a assessora do secretário, Ma-
ria Luiza Gomes Zolini.

O encontrou serviu para
que Leandro esclarecesse quais
estratégias da secretaria para o
atendimento, acolhimento e de-
senvolvimento das crianças que
possuem déficit e alguns espec-
tros que os profissionais da edu-
cação recebem nas escolas.

Diante dos questionamen-
tos apontados na reunião, Bru-
no expôs que o poder público tem
trabalhado para diminuir as fa-
lhas que existem na educação
especial no município, ofertan-
do aos profissionais da área
convênios e parcerias com uni-
versidades e instituições de en-
sino especialização e treinamen-
to, visando capacitar o profissi-
onal que está diretamente em
contato com esse público.

Ele lembrou que as tem sido
realizados encontros entre as se-
cretarias, principalmente com a
Secretaria da Saúde, a fim de di-
agnosticar e atender as crianças.

Pompeo apontou no encon-
Vereador Gustavo Pompeo (Avante) se encontrou com o secretário
de Educação, Bruno Rosa, e o pesquisador Leandro Rafer

tro que é importante que o Execu-
tivo ouça a opinião pública sobre
o que tem ocorrido no atendimen-
to à população dentro das esco-
las. “A minha principal preocu-
pação é o atendimento com exce-
lência para nossas crianças e que
os profissionais que desenvolvem
um ótimo trabalho possam cada
vez mais ter condições de desen-
volver um atendimento capacita-
do à população escolar”, disse.

Leandro expôs estudos que
apontam a melhor forma de fa-
zer esse acolhimento às crianças
e as famílias para que sejam de
forma integral socializados no
meio educacional e possam bus-
car o desenvolvimento máximo.

“É importante diagnosticar para
atender as crianças de acordo
com suas necessidades”, disse.

Bruno destacou o trabalho
do Núcleo Municipal de Apoio
Pedagógico de Educação Espe-
cial (NUMAP) que desde 2002
vem atendendo as crianças
com deficiência, assegurando
que elas sejam recebidas e te-
nham direitos educacionais
garantidos com a salas  de
Apoio Transitório e Pedagógi-
cos, além de escola referência.

O Numap atende as crianças
com uma equipe técnica especializa-
da com um diretor e 30 pedagogos
especialistas em educação especial,
inclusiva e terapia educacional.

Divulgação
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PREFEITURA MUNICIPAL DE MOMBUCA
PREGÃO PRESENCIAL Nº 09/2022 - REGISTRO DE PREÇOS

PROCESSO N.º 843/2022
A Prefeitura Municipal de Mombuca torna público, para conhecimento dos interessados, que
está aberta a licitação na modalidade Pregão Presencial do tipo Menor Preço, para Registro
de Preço, para aquisição de pão francês, pão para cachorro quente e placas de bolo doce.
Os envelopes de proposta e habilitação deverão ser entregues no dia 13 de setembro de 2022
às 10:00h na sede da Prefeitura Municipal de Mombuca, sito à Rua Amadeu Amaral, nº 255,
sendo que a sessão será realizada a seguir, nos termos da legislação vigente.
O edital na íntegra encontra-se à disposição no endereço acima e poderá ser retirado no
horário de expediente até 24 horas que antecedem a data de recebimento dos envelopes e
ainda solicitá-lo através do e-mail mombuca@uol.com.br.
Maiores informações poderão ser obtidas na Prefeitura Municipal através do telefone (0xx19)
3488-6262. Prefeitura Municipal de Mombuca, 29 de agosto de 2022.

PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO DAS PEDRAS
ESTADO DE SÃO PAULO

AVISO DE LICITAÇÃO
Comunicado - Pregão Presencial nº. 068/2022 - Processo nº. 3940/2021 - OBJETO: REGIS-
TRO DE PREÇOS para fornecimento de equipamentos odontológicos para atendimen-
to das necessidades da Secretaria Municipal de Saúde - SESAU, de acordo com as
especificações do Anexo I - Termo de Referência do Edital - IMPORTANTE: RECEBI-
MENTO DAS PROPOSTAS ATÉ: 15/09/2022 ÀS 09h00min., ABERTURA DAS PROPOSTAS: 15/
09/2022 ÀS 09h30min - FORMALIZAÇÃO DE CONSULTAS: email: licitacao@riodaspedras.sp.gov.br
- fone: 19-3493-9490 - O Edital completo poderá ser obtido pelos interessados no site da
Prefeitura - www.riodaspedras.sp.gov.br - REFERENCIA DE TEMPO: Para todas as refe-
rencias de tempo será observado o horário de Brasília (DF) - Prefeitura Municipal de Rio
das Pedras, 29 de agosto de 2022 - Marcos Buzetto - Prefeito Municipal

Comunicado - Concorrência nº. 004/2022 - Processo nº. 3199/2022 - OBJETO: Contrata-
ção de empresa especializada para execução de pavimentação, recapeamento guias
e sarjetas, com fornecimento de material, mão de obra e equipamentos, das Ruas
Angelo Arthuzo e Orlando Baptistella, no Distrito Industrial Edson Severino e da Rua
Professora Carolina Mendes Thame, no Bairro dos Universitários, no município de
Rio das Pedras-SP, em conformidade com este Edital e seus respectivos anexos
(DEMANDA 021879 - CONVÊNIO 102468/22) - IMPORTANTE: RECEBIMENTO DAS PRO-
POSTAS ATÉ: 29/09/2022 ÀS 09h00min., ABERTURA DAS PROPOSTAS: 29/09/2022 ÀS
09h30min - FORMALIZAÇÃO DE CONSULTAS: email: licitacao@riodaspedras.sp.gov.br -
fone: 19-3493-9490 - O Edital completo poderá ser obtido pelos interessados no site
da Prefeitura - www.riodaspedras.sp.gov.br - REFERENCIA DE TEMPO: Para todas as
referencias de tempo será observado o horário de Brasília (DF) - Prefeitura Municipal
de Rio das Pedras, 29 de agosto de 2022 - Marcos Buzetto - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 262,80 aos cofres públicos

FALECIMENTOS
SRA. TEREZA VELOSO DA
FONSECA faleceu ontem, nes-
ta cidade, contava 82 anos, fi-
lha dos finados Sr. Luiz Gon-
çalves e da Sra. Benedita Gon-
çalves, era viúva do Sr. Jose
Veloso da Fonseca; deixa os
filhos: Jozuel Veloso, casado
com a Sra. Maria Aparecida
Duarte Velozo; Celio Jose da
Fonseca, casado com a Sra.
Marines Guedes, Jucilene Apa-
recida da Fonseca; Rosana
Cristina da Fonseca Alcantara,
casada com o Sr. Orlandinei
Donizeti de Alcantara; Darci Ve-
lozo; Natalice Velozo Cardoso
Duarte, viúva do Sr. Jurandir
Cardoso Duarte; Equiteria Jo-
siane da Fonseca, casada com
o Sr. Evandro Sacratin; Maria
Aparecida Velozo Rotta, casa-
da com o Sr. Luis Carlos Rotta;
Celia Aparecida da Fonseca, ja
falecida; Celso Velozo da Fon-
seca, ja falecido e Joselia Ve-
lozo da Fonseca, ja falecida.
Deixa netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 15h00 da
sala “02” do Velório do Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE CARLOS ELIAS fale-
ceu ontem, nesta cidade, con-
tava 82 anos, filho dos finados
Sr. João Elias e da Sra. Anna
Carmona Elias; deixa os filhos:
Alessandra Maria Elias; Carlos
Augusto Elias, casado com a
Sra. Marcia Usberti Elias; João
Marcelo Elias, casado com a
Sra. Elaine Osti Elias e Gian
Carlo Elias, casado com a Sra.
Daiane Garrido. Deixa netos,
demais familiares e amigos. O
velório ocorrerá hoje das
08h00 às 15h00 na sala “A” do
Velório do Cemitério Parque da
Ressurreição, seguindo o fé-
retro às 15h30 para a realiza-
ção da Cerimônia de Homena-
gens Póstumas no “Salão No-
bre” do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba.
Procedimentos de Cremação,
serão realizados posteriormen-
te. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. BENEDICTO MENGHINI fa-
leceu dia 27 p.p., nesta cida-
de, contava 85 anos, filho dos
finados Sr. Olivio Menghini e da
Sra. Antonietta Menghini, era
casado com a Sra. Leonor Ams-
talden Menghini; deixa os fi-
lhos: Roseli Aparecida Menghi-
ni Barbieri, casada com o Sr.
Jose Davi Barbieri; Vlamir An-
tonio Menghini, casado com a
Sra. Isabel Cristina Martins
Menghini; Vladimir Benedito

Menghini, casado com a Sra.
Silvia Helena Fava Menghini e
Ana Claudia Menghini Bottene,
casada com o Sr. Nelson Zefe-
rino Bottene Junior. Deixa ne-
tos, bisnetos, demais familia-
res e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado anteontem, ten-
do saído o féretro às 11h00 da
sala “C” do Velório do Cemité-
rio Parque da Ressurreição
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. DIONISIA ROSA DO CAR-
MO faleceu dia 27 p.p., nesta
cidade, contava 88 anos, filha
dos f inados Sr. Sebastião
Rosa da Silva e da Sra. Maria
Eusebia da Silva, era viúva do
Sr. Adelino do Carmo Santana;
deixa os filhos: Paulo do Car-
mo Santana, casado com a
Sra. Berenice Branco Santana;
Cenir do Carmo Santana da
Cunha, casada com o Sr. João
Oliveira da Cunha; Nilson do
Carmo Santana; Eni do Carmo
Santana, viúva do Sr. Guilher-
me Bosset e Milton do Carmo
Santana, casado com a Sra.
Mirian Pereira Marques Santa-
na. Deixa netos, bisnetos, ir-
mãos, cunhados, sobrinhos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saido o fére-
tro às 10h30 do Velório do Ce-
mitério Municipal de Guaira/PR
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. VALDECIR BRILE faleceu
dia 27 p.p., nesta cidade, con-
tava 60 anos, filho dos finados
Sr. Otavio Brile e da Sra. Maria
Adelia Brile. Deixa a irmã Mari-
lena Brile, sobrinhos, demais
familiares e amigos. O velório
ocorreu anteontem das 09h00
às 11h00 na sala “Safira” do
Crematório Memorial Metropo-
litano de Piracicaba, seguindo
o féretro às 11h15 para a reali-
zação da Cerimônia de Home-
nagens Póstumas no “Salão
Nobre” do mesmo local. Pro-
cedimentos de Cremação, se-
rão realizados posteriormente.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ERMELINDA MARTINS
FERNANDES faleceu anteon-
tem, nesta cidade, contava 94
anos, filha dos finados Sr. Jose
Martins e da Sra. Elvira Bres-
san, era viúva do Sr. Antonio
Fernandes; deixa os filhos: An-
tonio Carlos Fernandes, viúvo
da Sra. Maria do Carmo Caine-
lli Fernandes; Jose Luiz Fer-
nandes, casado com a Sra.
Izaira de Camargo Fernandes;

Sonia Maria Fernandes de Mo-
raes, casada com o Sr. Wan-
derlei Rodrigues  de Moraes;
Maria Odete Fernandes Cor-
rea, casada com o Sr. Francis-
co Carlos Correa; Isabel Cris-
tina Fernandes; Elisete Sueli
Fernandes Jantin, casada com
o Sr. Vanderlei Jose Jantin;
Francisco Fernandes, já fale-
cido e Valdir Fernandes, já fa-
lecido. Deixa irmã, cunhado,
sobrinhos, netos, bisnetos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do anteontem, tendo saído o
féretro às 15h00 do Velório da
Saudade, sala “03”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

MENINO ARTHUR HENRIQUE VI-
EIRA CAMPOS faleceu anteon-
tem, nesta cidade, filho da Sra.
Luciane Dalila Delgado Vieira
Campos. Deixa a mãe, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado anteon-
tem, tendo saído o féretro às
16h00 do Velório do Cemitério
Municipal de São Pedro – SP,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. DIMAS RODRIGUES COE-
LHO faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 93 anos, filho
dos finados Sr. José Rodri-
gues Coelho e da Sra. Leopol-
dina Luiza Silveira, era casado
com a Sra. Maria Theresa Fer-
raz Aranha; deixa as filhas: Sid-
neya Coelho Alves, casada com
o Sr. José Alves Sobrinho; Sue-
ly Blanc Coelho, já falecida e
Sonia Rodrigues Coelho. Dei-
xa netos, bisnetos, demais fa-
miliares e amigos. O velório
ocorreu ontem das 08h00 às
11h00 na sala “Safira” do Cre-
matório Memorial Metropolita-
no de Piracicaba, seguindo o
féretro às 11h15 para a reali-
zação da Cerimônia de Home-
nagens Póstumas no “Salão
Nobre” do mesmo local. Pro-
cedimentos de Cremação, se-
rão realizados posteriormente.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. GESUINO PORFIRIO FILHO
faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 62 anos, filho dos
finados Sr. Jose Felix Filho e da
Sra. Virginia da Costa. Deixa ir-
mãos, sobrinhos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado anteontem,
tendo saído o féretro às 17h00
da sala 01 do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados

os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. MANOEL VIEIRA DE CARVA-
LHO faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 78 anos, filho
dos finados Sr. João Vieira de
Carvalho e da Sra. Isaurinda
Maria de Carvalho, era casado
com a Sra. Quiteria de Torres
Carvalho; deixa os filhos: Dou-
glas de Torres Carvalho, casa-
do com a Sra. Roseli Alves Car-
valho; Debora Carvalho Hercu-
lano de Moraes, casada com o
Sr. Fabricio Herculano de Mora-
es; Denis de Torres Carvalho e
Damaris de Torres Carvalho.
Deixa netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 09h00
da sala 01 do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezende
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. AMAURI PAES PINHEIRO fa-
leceu anteontem, nesta cidade,
contava 67 anos, filho dos fina-
dos Sr. Firmino da Costa Pinhei-
ro e da Sra. Valdivia Paes Pi-
nheiro, era casado com a Sra.
Elisabete; deixa os filhos: Emer-
son e Dominic. Deixa demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 13h00
da sala 02 do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezende
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. VICENTINA RODRIGUES
FERREIRA DOS SANTOS fale-
ceu anteontem, nesta cidade,
contava 76 anos, filha dos fina-
dos Sr. Pedro Rodrigues Ferrei-
ra e da Sra. Vicentina Rodrigues
Ferreira, era casada com o Sr.
Joaquim Fernandes dos San-
tos; deixa os filhos: Paulo Ser-
gio dos Santos; Jose dos San-
tos, já falecido; Esequiel dos
Santos, casado com a Sra. Li-
vete O. da Silva Santos; Eliseu
dos Santos; Raquel dos San-
tos, casada com o Sr. Reginal-
do Silvio dos Santos e Josias
dos Santos. Deixa netos, bis-
netos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi rea-
lizado ontem, tendo saído o fé-
retro às 16h00 do Velório da
Saudade, sala 07 para o Cemi-
tério Municipal da Saudade. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. RONALDO GARCIA DA SIL-
VA faleceu anteontem, nesta ci-
dade, contava 43 anos, filho do
Sr. Edmilson Leme da Silva, já
falecido e da Sra. Neuza Maria

Garcia da Silva, era casado
com a Sra. Cristiane Souza
Ross; deixa os filhos: Rafael
Ross Garcia da Silva e Thainá
Pereira da Silva. Deixa demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 10h30
da sala 03 do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. RUTE JARDIM DA COSTA
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 45 anos, filha dos fi-
nados Sr. Valdino Miguel da
Costa e da Sra. Eva Jardim da
Costa; deixa os filhos: Welling-
ton; Dailson; Vinicius; Vitor e
Marcos. Deixa irmãos, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 09h00 da
sala 01 do Velório do Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. MANOEL SEVERINO PEREI-
RA faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 62 anos, filho dos
finados Sr. Severino Pereira e
da Sra. Luiza Celina Pereira.
Deixa irmãos, demais familia-
res e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado ontem, tendo
saído o féretro às 17h00 da
sala “02” do Velório do Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. MICHELE CRISTINA NOVO-
LETTI CAMPEÃO faleceu ontem,
na cidade de Saltinho/SP, con-
tava 41 anos, filha da Sra. Celia
Regina Novoletti, era casada
com o Sr. Adriano Aparecido
Campeão; deixa os filhos: Lara
Novoletti Campeão e Victor No-
voletti Campeão. Deixa demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h00
do Velório do Crematório Memo-
rial Metropolitano de Piracicaba,
sala “Esmeralda”, para o Cemi-
tério Municipal da Saudade. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. NAIR DE CARVALHO MA-
NICARDI faleceu dia 28, nesta
cidade, contava 92 anos, filha
dos finados Sr. Jose de Carva-
lho e da Sra. Maria Xavier; era
viúva do Sr. Enio Manicardi; dei-
xa os filhos: Roseli Aparecida
Manicardi de Andrade, casada
com o Sr. Antonio de Andrade;
Enio Esneder Manicardi, casa-

do com a Sra. Nadir Conceição
Duarte Manicardi; Maria Tere-
sa Manicardi Alves, casada
com o Sr. Dinoel Augusto Alves;
Francisco Jorge Manicardi, ca-
sado com a Sra. Rosangela Ap.
Ducati Manicardi e Maria Ange-
la da Silva. Deixa netos, bisne-
tos, tataraneto, demais famili-
ares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado dia 27, ten-
do saído o féretro às 16h30 da
sala “C” do Velório do Cemité-
rio Parque da Ressurreição,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. JESUS LOPES faleceu dia
28, nesta cidade, contava 64
anos, filho dos finados Sr. Aca-
cio Lopes e da Sra. Juvelina
Queiroz Lopes, era casado com
a Sra. Marilena Dourado Lopes;
deixa os filhos: Itainara Apare-
cida Lopes da Silva, casada
com o Sr. Jair Alexandre da Sil-
va e Renan Marcel Lopes. Dei-
xa neto, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado dia 26 às 10h00, no
Cemitério Municipal de Taiaçu/
SP. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. NAIR PRANDO SBRAVAT-
TI faleceu dia 27, nesta cidade,
contava 85 anos, filha dos fina-
dos Sr. Mario Prando e da Sra.
Maria Ribeiro de Souza Prando;
deixa a filha: Eliana Maria Sbra-
vatti Cozzevão, casada com o Sr.
Antonio Carlos Cozzevão. Dei-
xa netos, bisnetos, irmãos, cu-
nhados, sobrinhos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado dia 27,
tendo saído o féretro às 17h00
da sala “01” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. PAULO CERIGATO faleceu
dia 27, na cidade de Rio das
Pedras/SP, contava 82 anos, fi-
lho dos finados Sr. Jose Ceriga-
to e da Sra. Benedita Muzaranho,
era casado com a Sra. Iraci Dias
Medrado Cerigato; deixa os fi-
lhos: Jose Laercio Cerigato; So-
nia Maria Cerigato; Gilmar Apa-
recido Cerigato;  Maria Eugenia
Ferreira Cerigato Delion e Luiz
Paulo Medrado. Deixa netos,
bisnetos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado dia 27, tendo saído o
féretro às 16h30 do Velório Mu-
nicipal da cidade de Rio das
Pedras /SP, para Cemitério Mu-
nicipal de Rio das Pedras/SP.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
SRA. JUCIARA FERREIRA DE
SOUZA ALMEIDA faleceu on-
tem na cidade de Piracicaba,
contava com 31 anos de ida-
de, era casada com o Sr. Adail-
ton Pauferro de Almeida. Era fi-
lha da Sra. Maria Ferreira de
Souza. Deixa irmãos e demais
parentes e amigos. Seu sepul-
tamento dar-se-á hoje as
10:30hs, saindo o féretro do
Velório Municipal da Vila Rezen-
de, Sala 03, para o Cemitério
Municipal da Vila Rezende. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

SRA. MARIA JOSÉ MENDES
MARINS faleceu dia 27pp nes-
ta cidade, contava 92 anos de
idade. Era filha dos finados Sr.
Theodoro Marins Peixoto e da

Sra. Luiza Mendes da Silva.
Deixa os irmãos: Antonio The-
resio Mendes Peixoto, falecido,
Aristeu Mendes Peixoto, faleci-
do, Padre Francisco de Paula
Mendes Peixoto e Maria  Hele-
na Peixoto Camargo. Deixa de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento deu-se anteon-
tem às 10:30 hs, saindo o fére-
tro do Velório da Saudade - Sala
05, seguindo para o Cemitério
Municipal da Saudade. Á famí-
lia e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SR. OSCAR PEREIRA CARDO-
SO faleceu anteontem nesta ci-
dade, contava 91 anos de ida-
de. Era viúvo da Sra. Maria The-
rezinha Giacomelle Pereira
Cardoso. Era filho dos finados

Sr. Joaquim Pereira Cardoso e
da Sra. Cecilia Alves do Amaral.
Deixa as filhas: Silvana Apare-
cida Pereira Cardoso e Rosa-
na Cecilia Pereira Cardoso
Penteado casada com Francis-
co de Assis Penteado. Deixa
também netos, bisnetos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento deu-se anteon-
tem às 17:00 hs, saindo o fére-
tro do Velório da Saudade -
Sala 06, seguindo para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
Á família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. PRIMO ARVATI faleceu
ontem nesta cidade, conta-
va com 92 anos de idade, era
viúvo da Sra. Natalina Arvati
Stocco. Era filho dos finados

Sr. Paulino Arvati e da Sra.
Andrel ina Paschoal.  Deixa
os filhos: Antonio Paschoal
Arvatti, Luiz Aparecido Arvati
casado  com Ana  e  Pau lo
Cesar  Arva t i  casado  com
Sandra. Deixa também ne-
tos, bisnetos, demais paren-
tes e amigos. Seu sepulta-
mento deu-se ontem as 16:00,
saindo o féretro do Velorio Mu-
nicipal da Vila Rezende - Sala
01, para o Cemiterio Municipal
da Vila Rezende. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SRA. ARLETTE MARIA FURLAN
ZANGIROLIMO faleceu dia
27pp nesta cidade, contava 92
anos de idade. Era casada com
o Sr. Ircio Zangirolimo. Era fi-
lha dos finados Sr. Julio Furlan
e Sra. Angela Ferro. Deixa os
filhos: Wilson Roberto Zangiro-
limo e Wagner Zangirolimo, fa-
lecido. Deixa netos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento deu-se anteontem as
16:00 hs, saindo o féretro do
Velório da Saudade - Sala-4,
seguindo para o Cemitério
Municipal da Saudade. Á famí-
lia e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SRA. ADELAIDE RAINÉR MAR-
TINS faleceu anteontem nesta
cidade, contava 83 anos. Era
viúva do Sr. Antonio Jose Per-
ches Martins. Era filha dos fina-
dos Sr. Augusto Rainér e Sra.
Rosa dos Santos. Deixa os fi-
lhos: Reginaldo Rainér Martins,
Rosana Ap. Martins Modanez
casada com Euclides Jose Mo-
danez, Rogerio Rainér Martins
e Regiane Rainér Martins. Dei-
xa netos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento
deu-se ontem as 11:00 hs, sa-
indo o féretro do Velório do Par-
que da Ressurreição, Sala A,
seguindo para o Cemitério Par-
que da Ressurreição. Á família

e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SR. ANTONIO CARLOS DOS
SANTOS faleceu dia 27 nesta
cidade, contava com 57 anos,
era filho dos finados Sr. Alcides
dos Santos e da Sra. Benedita
Ramos dos Santos, deixa ainda
Irmão e demais familiares. O
Seu sepultamento deu-se dia 27
às 13:00hs, saindo o féretro do
Velório Municipal de Vila Rezen-
de Sala - 03, seguindo para o
Cemitério Municipal de Vila Re-
zende. Á família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.
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EMPRESA DE MUDANÇA
CONTRATA:

Motorista, ajudante
para serviço
de mudança
residencial e

montador de móveis.
Enviar Curriculum: Av. Piracicamirim,

2847 – Vila Monteiro, Piracicaba

USADOS PARA VENDER
- Motor Bomba D´Agua, motor de 15 HP acoplado com bom-
ba de 3 estágio – R$ 1.500,00
- Bomba D´Água de pistão para poço marca schmaider ma-
nual ou com motor – R$ 700,00
- Rodas para Ford 2000 – R$ 500,00
- Duas Torres com 5 metros , eleva mais 4 metros, total de
altura 9 metros com redutor mecânico – R$ 3.000,00
- Cofre com 1,40 mt de altura x 60 de largura de 1 porta - R$ 800,00
- Cofre fichet com 1,20 mts x 60 com 1 porta - R$ 2.500,00
- Estufa de secagem e esterilização famen – modelo 315 –
SE – R$ 300,00
- Engate para Estrada Fiat.
Vários outros cofres novos e usados.

Tratar com Sr. Geraldo – Chaveiro Expresso.
Rua Moraes Barros, 1205 – fone: 3422-5162

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
CASA NOVA – Ter. 171m2, const.
95m2. Ótimo acabamento. 2 dorm.
sendo 1 suíte, sala, cozinha ampla.
Abrigo. Valor R$ 300.000,00. Tratar
fone (19) 99781-5464
------------------------------------------
CASA NOVA (COND. FECHADO) –
Ter. 250m2, const. 150m2. Ótimo
acabamento. 3 dorm. 1 suíte, ab 2
carros, sala 2 ambientes, lav., copa-
coz., área de serviço, área gour-
met c/ piscina, churr. e vestiário.
Valor R$600.000,00. Tratar fone
(19) 99781-5464
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
s ico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
TROCO CASA no bairro São Cris-
tóvão em Rio das Pedras por chá-
cara. Sala ampla, sala de jantar,
cozinha , 3 dormitórios sendo 1 com
suite, banheiro social, lavanderia ,
1 dispensa, quintal pequeno, gara-
gem com   para 3 carros (cobertura
para dois carros). Contato:
998862302 com Luiz (whatsapp).
------------------------------------------
ALUGA-SE - Barracão direto propri-
etário, a cinco minutos do Centro.
Ideal para depósito, com 450 metros
quadrados, com mezanino. Escritó-
rio em 2 pisos. Fone 9.9806-6622.
------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, cels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PI-
RACICABA -  com 5 cômodos
mais quarto para passar roupa,
lavanderia cobertura mais quar-
to de ferramentas. Piscina infan-
til, terreno medindo 20 X 25 mts.
Tratar fone: 99440-6695.
------------------------------------------
VENDO APARTAMENTO EM SAN-
TOS SP em condomínio fechado
com 3 quartos, sala 2 ambiente,
cozinha, área de serviço e 1 ba-
nheiro, ar condicionado na sala e
ventiladores de teto na sala e nos
3 quartos. Estacionamento coleti-
vo. Praca a arbor izada, play
ground, área de lazer e quadra de
esportiva. Recem reformado. A
duas quadras de distância da
praia. De frente ao shopping Prai-
amar e hipermercado Carrefour.
Próximo tem farmácia, padaria,
banco, ponto de táxi e ônibus.
Contatos: (19) 99897-1417 Aline
ou (13) 99704-6484 Maria Alice.
------------------------------------------

EMPRÉSTIMO NO CPF OU CNPJ
com ou sem restrições. Score bai-
xo, aumento. Sem entrada, mesmo
com o nome restrito no SPC. Compro
dívidas ou carro e imóvel já financia-
do ou quitado, pago a vista. Nome
limpo no SPC e Serasa. Tiramos cer-
tidões em geral. (11) 9.5126-6610.
------------------------------------------
TRABALHO MANUAL em casa ser
maior de idade: moças, rapazes e
aposentado. Ganho R$ 1.500,00 a
2.200,00. Tratar (11) 95126-6610
------------------------------------------
MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770. Te-
lefone e Whatzapp (19) 3372-9484
e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para tra-
balhar em São Pedro,com torno pa-
ralelo de 1 metro, não precisa ser
tempo integral, Bom salário contato
Zap (19) 996755952.
------------------------------------------
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